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日本工作機械販売協会　会長

上　田　良　樹

会長就任挨拶

　第42回通常総会におきまして、長久保前会長の後任として、第18代目の日工販会長

を拝命いたしました三菱商事テクノスの上田でございます。

　ご挨拶に先立ちまして、東日本大震災でお亡くなりになられた方々のご冥福をお祈

り申し上げるとともに、被災された皆様に心よりお見舞いを申し上げます。また、一日

も早い復興をお祈り申し上げます。

　さて、日工販は昨年創立40周年という大きな節目を迎えましたが、日本のものづく

りとともに歩んできた長い歴史と実績を有しており、その会長職という大役を拝命い

たしまして身の引き締まる思いでございます。微力ではございますが、協会の発展、ひ

いては日本のものづくりに貢献できますよう全力を尽くして参る所存でございますの

で、長久保前会長同様、引き続きご指導、ご支援を賜りますよう宜しくお願い申し上げ

ます。

　100年に一度といわれたリーマン・ショック後の世界同時不況が昨年漸く収束し、回

復基調に乗り出した矢先、この３月に今度は1,000年に一度という大地震が発生、これ

に巨大津波と原発災害が重なり、被災地の皆様はもちろんのこと、日本全体が非常に

厳しい情勢下におかれております。一方で、我々を取り巻く四囲の環境はどうかとい

うと、中国、インド等の新興国、アジア地域を中心に依然旺盛な設備需要が続いており

ます。日工会殿の発表によれば、１月以降継続して1,000億円超の受注が続いており、

開催：平成23年6月8日（水）第４２回通常総会第４２回通常総会第４２回通常総会第４２回通常総会
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４月末時点において年初に立てられた受注高予想の４割をすでに達成、年初の予想を

超えて受注高が伸長される見通しです。その７割が外需であり、今後とも拡大してい

くものと思われます。日本のものづくりの立ち位置が大きく変わってきており、好む

と好まざるとにかかわらず、グローバル市場を視野に入れた対応、展開をしていかね

ばならない状況にあります。

　しかし、悲観することはないと思います。ものづくりの世界において日本は課題先

進国であります。過去数多くの技術課題、生産課題を世界の先頭に立って果敢に解決

し、牽引してきた実績があります。日本全体が大きな連合艦隊となって総力を発揮し

ていけば、このポジションは今後とも変わらない、それどころか益々進化していける

ものと信じております。この進化によって、日本国内外において新しい価値が創造さ

れ、新しい市場が形成されていくものと信じています。

　先日東北に行って参りました。テレビを通して見ているのとは全く違い、被害に見

舞われた悲惨な光景が依然多くの箇所で見受けられました。しかし、その一方で、もの

づくりの現場が力強く再生されつつある姿も拝見しました。間違いなく日本の産業は

未曾有の危機に面しておりますが、過去何度もそうであったように、不屈の精神と闘

志によって必ず蘇る、そして単に蘇るだけではなく、更なる飛躍を実現する、そういっ

た印象を持って帰って参りました。

　大変苦しい状況にありますが、ある意味で、これは日本のものづくり、そして、その

ものづくりに関わる我々が進化するために与えられた試練であり、大きな転機ではな

いかと考えます。日工販といたしましても、会員の皆様から多方面に亘る叡智を頂戴

し、それを結集して、そして、日工会殿とも連携を密にし、製販一体となってこの難局

を乗り越え、日本のものづくりの復興、進化を支えて参りたいと思います。全員一丸と

なって、明るい将来を見据えて頑張って参ろうではありませんか。引き続き関係各位

の皆様のご支援、ご指導を賜りますよう、宜しくお願い申し上げます。

　最後となりますが、会員各社の益々のご発展とご健勝を祈念申し上げまして、私の

ご挨拶とさせて頂きます。



4日工販ニュースVol. 2－2011

第

第

4242回 通常総会通常総会第42回 通常総会

議事録議事録議事録議事録

日　時：平成23年6月8日（水）

　　　　13：00 ～13：45

場　所：八重洲富士屋ホテル

［議　　事］

１．開会（13：00 ）

　宇佐美専務理事が進行係となり、別紙「総会次

第」に従い議事を進めた。

２．総会の成立

　専務理事より「本日の出席社45社（52名）で

す。うち議決権行使者は43名、有効な委任状提

出18社、合計61社であり、現在の在籍正会員

数は69社につきこの総会は定款の定めにより成

立する。」旨報告した。

３．会長の挨拶

　長久保会長より、「会員各位のご協力をいただ

き只今から上程議案の審議をお願いいたしま

す。」との開会の挨拶があった。

４．議案の審議

　定款第14条に従い長久保会長が議長に就き、

第1号議案から第3号議案まで審議の結果、それ

ぞれ次の通り承認された。

（１）第1号議案

　平成22年度事業報告並びに決算案承認の件

①会長が事業報告書の「概要」を述べられた。

②専務理事が「決算報告書」を説明した。

③議案の審議に先立ち議長は監事に対し監査

結果の報告を求めた。

④監事を代表して三橋監事から「平成22年度

の収支計算書、貸借対照表、諸帳簿、証憑

を監査した結果、適正であることを認める」

旨報告があった。

⑤議長が本件について出席者に諮り全員異議

なく原案通り承認された。
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（２）第2号議案

　平成23年度事業計画案並びに予算案承認の件

①議長が事業計画案を提示、専務理事から予

算案について説明した。

　事業計画では基本方針に基づき、平成22年

度事業の大要を引き継ぐとともに、各行事

の継続実施と充実を図る。

　一般会計予算は、厳しい経済不況下におけ

る対応として昨年2月の郵便による持ち回り

臨時総会の際、23年度会費徴収額半額につ

いては本年1月理事会決定に一任とすること

が承認されており、理事会は徴収額半額継

続を承認。本年度も会費収入減のため収支

差額は大幅マイナスとなる。教育事業特別

会計は受講者は基礎講座・更新研修を微増

の見込みとし、収支差額はプラスとなる。

従って収支合計は前年比マイナスが減少。

②議長が本件について出席者に諮り全員異議

なく原案通り承認された。

（３）第3号議案　会長・副会長承認の件

①議長が本件について出席者に諮り全員異議

なく原案通り承認された。

　以上で議案審議は終了し、議案は全て承認さ

れた。

５．議長挨拶

　議長は、以上をもって全議案の審議が終了し

たことを告げるとともに、出席者の協力に対し

謝辞を述べた。（13：40）

６．新旧会長挨拶

（１）長久保前会長退任の挨拶

　議案審議後、長久保前

会長より、1年間の在任

期間における会員各位の

ご支援とご協力に対して

謝辞が述べられた。

（２）上田新会長就任の挨拶

　引き続き上田新会長よ

り、会員各位のご支援を

受け、協会の更なる発展

に尽力する旨挨拶され

た。

７．閉会

　宇佐美専務理事より、閉会を宣し通常総会を

終了した。（13：45）
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★ 始めに

脳の話と言いますと難しい話かと思われるか

もしれませんが、私の話はそういうことでは

なくて、今日からでも出来るいろいろな話を

していきたいと思います。

★ 65歳以上の認知症になる可能性

先ほど司会の方からモノ忘れの話がでました

が、その先には認知症という問題がありま

す。

私の専門は神経内科で、分かり難いと思いま

すが、特に血管が詰まってしまう脳梗塞を専

門としています。脳梗塞によって認知症にも

なりますので研究と診療をしてきました。65

歳以上の六分の一から六分の二が認知症と

』』『脳が若返る方法』『脳が若返る方法』
医師・作家講師：米山公啓  氏

　　第42回通常総会に引き続き記念講演会が

14：00より約1時間30分にわたり106名の

参加者を迎え開催されました。

　　冨田総務委員長から講師が紹介され、現役

医師で作家としても250冊以上の著作があ

り、講演活動面でも活躍されている米山公啓

氏より誰もが関心の高い脳について興味深い

内容を大変分かりやすく講演されました。

　　当日、米山講師の講演を聞けなかった会員

の皆様に講演要旨をここに紹介致します。

記念講演記念講演記念講演記念講演
平成23年6月8日（水）14：00～15：30
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なってしまうのですが、この会場の丁度一列

が認知症となる感じです。

★ 認知症について

認知症の現状を言いますと、治療薬としては

現在一種類だけ使えます。今年になりあと三

剤認可される予定ですが、既に海外では10年

以上前から使われている薬ですから、効き具

合としては現在使用されている薬とはそれほ

ど大きな差はありません。本当に効く薬、即

ち記憶力の低下を止めるとか認知症をそれ以

上進ませないようにする薬は10年以内に出て

くる可能性が非常に高いのが現状です。だか

らあと10年認知症にならなければ大丈夫とい

うことです。神経、細胞が無くなってしまう

と再生しかないのですが、再生医療はもう少

し先になると思います。20年前では認知症に

対してまったく治療法もない、希望もない状

況でしたから大分状況が変わったと言えま

す。認知症は介護が非常に大変で、私自身も

10年前に母親が認知症で亡くなっており、ま

た父親の介護もやりました。東京都の西の果

てあきる野市という所で開院しており、認知

症で在宅医療のため10年間往診している患者

さんがおります。認知症かどうかの簡単なテ

ストですが、三日前のお昼は何を食べたか、

皆さんは覚えていますか？

多分多くの方が思い出せないと思いますが、

それでは今日の朝何を食べたか？これは大事

です。もし今日の朝何を食べたか思い出せな

い方は、これからの話を聞いても無駄です。

発病しており緊急に医者に行った方が良いと

思います。

★ 記憶とモノ忘れ

記憶とは段々薄れて行くのが基本設計です。

つまり人間の脳は忘れるのが本当の一つの役

目です。記憶力が良いという事が人間にとっ

てメリットであるとすれば進化の過程でもう

少し記憶力の良い人間だけが生き残ってきた

はずですが、そうではありません。大きな意

味で忘れられる方が生きていくという意味で

便利なこともあり、記憶というものはなかな

か思うようにいきません。年をとってくると

モノ忘れが多くなってくることは実際に経験

していますし、私自身もさんざん使ってきた

薬の名前が突然出てこないこともあります。

これは年齢的な変化で避けられません。

認知症のモノ忘れと年齢からくるモノ忘れと

どういう差があるかというと、世界的にも研

究していますが、初期の症状はよく分からな

いのが現状です。

従ってモノ忘れという段階では既に遅いかも

しれません。ただモノ忘れだけでは認知症と

は言いません。これが出たら認知症というの

はいわゆる見当識障害といって時間と場所の

関係が分からなくなる場合、つまり自分が今

何処に居るか分からない。具体的には夕方に

なり自分の家に居るのに「そろそろおいとまし

ます」と出て行ってしまう。そこまで行けば確

実に認知症です。治療できないという非常に

厄介な病気ですし、いろいろなケースが出て

きましたが、とにかく今は予防しかありませ

ん。

10年前は、認知症予防などは出来ないと考え

られていましたが、いろいろな調査・研究が

進んでくるといくつか今から出来るような予
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防あるいは脳を活性化することが認知症の予

防につながるということが分かってきてお

り、そのことを今日お話したいと思います。

★ 脳が最も能力を発揮する時

　記憶力が落ちると言っても、円周率記憶の世

界記録を持っている原口さんという方がいま

すが、3.1415....を今10万桁憶えて居られ、

年齢が60歳を超えていますが、世界記録を出

した時は57歳でした。ラジオで一度対談しま

したが、ものすごく記憶力がいい人と思うか

も知れませんが実に普通の人で、本人は記憶

力は良くないと言っており、名前も顔も忘れ

るけれども円周率だけはなぜか覚えられると

いう不思議な方です。

記憶方法は数字を平仮名に置き換えて日本を

一周する話を作って記憶するそうです。一日

200ほど覚えていってストーリーをつくって

10万桁覚えていくそうです。話を聞きますと

37歳のころお風呂で円周率を口ずさんだら気

持が良かったそうで、そこがすでに病気で

す。つまり人間の脳というものは自分が好き

なことをやるとき最も能力を発揮できます。

これが基本です。たまたま円周率に非常にこ

だわりを持てるということに気がつき、彼に

よると円周率には宇宙の謎が書かれていてそ

れを読み取るというような事を言っていまし

た。ちょっとわけの分からないことですが、

覚えるということは年齢に関係なく10万桁、

文庫本一冊に相当する数字を全部覚えている

ということが出来てしまう。人間の脳は年齢

とともに衰えるのですが、使ったりしたいこ

とをすると変わるのだということです。

★ 神経細胞について

神経細胞がどんどん減るということが大前提

だったのですが、一日2万から10万実際に

減っているわけです。ところが頭を使うこと

によって一部増えてくるということが分かっ

てきたのが20世紀最後の頃で、21世紀に

なってから神経細胞は一部再生する、新しく

作られるというのが常識になっています。頭

を使えば使うほど神経細胞が増えてくるとい

うのが今の考え方です。年齢とともに機能は

一部落ちますが、筋肉と全く同じで使わなけ

ればどんどん衰えて行くし使い続ければずっ

と機能して行くというのが脳の原則です。今

日は社長さんが多いのですが、多分一番いい

ボケない方法は、社長を辞めないことです。

社員から何と言われようとずっと社長でい

る。現役で仕事を続けるのが最大のボケ予防

です。なぜかと言いますといろいろな調査で

分かってきたことですが、認知症も環境に左

右される生活習慣病であるというのが今の考

えで、食事だとか、運動だとか、いろいろな

生活習慣が非常に影響します。神経細胞を増

やすということと、もう一つはネットワーク

を増やす、つまり脇道を増やすようなことで

すが、その方がボケにくいというのが一般論

です。神経細胞は一つの細胞が何千何万とい

うアンテナみたいなものを出していて、その

アンテナが複雑に絡みついて一つの記憶に

なったり経験になったりするのです。

★ 長生き遺伝子

長生きということを考えますと、最近は遺伝
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的要素があるという考え方です。今確実に長

生きする方法の一つの例としては、ショウ

ジョウバエという蠅を冷蔵庫にしまっておき

ますと9倍長生きします。つまり人間ですと

900歳まで生きるわけです。その代りずっと

冷蔵庫の中に居なければいけない。これは実

験的には正しいですが実際は使えません。も

う一つは食べる量を減らすということです。

食べる量を減らすと長生きできるというのは

経験的に分かっていました。基準食の6割位、

一日1,000キロカロリー位に落とすと寿命が

1.3倍伸びます。つまり80歳であれば100歳

となり、これは経験で分かっていました。

ただなぜそうなのか良く分かっていませんで

したが、どうも食べ物を減らすことにより長

生き遺伝子にスイッチが入るらしいことが分

かってきました。長生き遺伝子は誰でも持っ

ている遺伝子なのですが食べるのを減らすと

いうひとつのストレス、食べられないという

ストレスがかかるとどうもそこでスイッチが

入って長生き遺伝子が作動して長生きするこ

とになります。考え方ですが、食べ物が無い

という危機的状況になってくると、そこを生

き延びなければいけないということで長生き

遺伝子にスイッチが入って老化のスピードを

遅らせるので、結果的に長生きするというこ

とになります。実はこの発見は第二次世界大

戦の時にイギリスがドイツから空爆をうけて

非常に悲惨な状況になっている時に意外に寿

命が短くならなかったということが発見の

きっかけでした。つまり危機的に食料が手に

入らないという状況で逆に寿命が延びたとい

うのが研究の発端でした。ストレスをかける

ことによりそれに打ち勝とうとする体の反応

で長生き遺伝子のスイッチが入って寿命が1.3

倍伸びるということです。長生き遺伝子のス

イッチが入っていて有名な方は聖路加国際病

院理事長の日野原先生で今年100歳の誕生日

を迎えるそうです。日野原先生は食べる量は

非常に少ないそうでビスケットとジュースと

いった内容だそうです。長生き遺伝子のス

イッチを入れる方法と実は脳を活性化させる

ことと同じです。食べる量を減らすと長生き

しますし、そしてボケにくくなります。6割食

を食べさせ続けた猿はずっとイライラしてい

ますが、一方好きなだけ食べさせた猿はニコ

ニコして死んでいったという有名な実験があ

りました。人間の欲望としては好きなだけ食

べて長生きしたいというのが基本ですから長

生き遺伝子のスイッチをいれる別な方法を考

えねばなりません。有名なものは赤ワインの

ポリフェノールですね。これは長生き遺伝子

のスイッチを入れますが、一日の必要量はワ

インで600本となります。物質として凝縮す

ればと思いますので将来は長生き遺伝子のス

イッチを入れる薬として出てくる可能性が非

常に高いと思います。長生き遺伝子のスイッ

チには大前提があって80歳までに生活習慣病

にかかっていないこと、つまり高血圧、高脂

血症、糖尿病等そういった病気をすっかり治

療しておかないと効果がありません。

★ 認知症になりやすい性格

　性格の面から認知症になりやすい人は、統計

から感情的、我儘、頑固、閉鎖的というタイ

プです。つまり友達の居ない人です。なぜそ

れが良くないかというと人間の脳はストレス
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に非常に弱いのです。心配だとか不安がある

と実際に神経細胞が壊れることがあります。

アメリカがベトナム戦争をしている時、帰還

兵が記憶障害を起こすのですが、調べてみる

と期間が長ければ長いほど記憶に関係する脳

の海馬の細胞が減ることが分かりました。こ

の発見が今回の大震災後にも言われています

が心的外傷後ストレス障害、PTSDです。人

間の脳はストレスに対して非常に弱くて壊さ

れてしまいます。従ってストレスを早く回避

しなければならないということになります。

ストレス回避で一番手っとり早いのは人に話

すということです。愚痴をこぼすということ

は無意識にやっていることですが、友達だと

か人間のつながりを持っていないと認知症に

なりやすいわけです。だから社会と繋がって

いるということはとても重要なことです。そ

れから几帳面な人はボケやすい。これは逆に

言いますといい加減な奴はボケても分からな

い。机の上をいつもきちんとしている人があ

る日突然机の上がぐちゃぐちゃとなったら周

りがボケが始まったと気がつきます。

★ 早期発見

早期発見はなかなか難しいものですが、夫婦

で来る場合は必ずボケています。奥さんが、

ご主人がおかしいと連れて来るわけですが、

診察室に入ってご主人が椅子に座ってどうで

すかと聞くと本人はニコニコして何ともない

ですと言っていますが、奥さんは後ろで手を

振っており、そこで診断が出来るわけです。

一人で診察に来られるケースは少ないのです

が、一人で来られた方を診断してみると発症

している方が結構います。だから社会生活を

一人で出来ないというのを認知症と定義とす

る仕方もありますが、記憶力が無くても計算

が出来なくても生活が出来てしまいますから

結構発見が遅れてしまうことがあります。早

期発見することにどのような重要なことがあ

るかというと、アジセプトという薬を飲むと

進行がかなり遅れます。だから寿命は延びま

すし、認知症がゆっくりと進行します。

早くこの薬を飲むことが今出来る唯一の治療

方法ですので、早期発見がとても重要となっ

てきます。

★ アルツハイマー病

認知症の中の7割位がアルツハイマー病です。

この病気の仕組みは大分分かってきました

が、原因はまだよく分かりません。残り3割が

脳梗塞で血が詰まって脳の一部が機能しなく

なります。実際はどちらも重なっている認知

症の方もいますので7割、3割ときちっと分け

られません。遺伝性のアルツハイマー病は非

常に特殊な病気でこれは例外的です。一般的

なアルツハイマー病というのは突然発症する

ものですが、ただある家庭で一人がボケると

全くボケた人が居ない家庭に比べてもう一人

ボケる確率が3.5倍位です。つまり遺伝という

より社会環境、生活環境が大きいのではない

かというのが一般論です。全く遺伝子が同じ

一卵性双生児の一人がボケると、もう一人が

ボケる確率が50％です。遺伝子が全く同じで

もそのレベルですから、やはり環境が与える

影響が大きいと考えた方がいいです。
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★ 頭を大事に

　頭をぶつけるとボケやすい。頭をぶつけるこ

とはいろいろレベルがありますが、過去10年

以内に交通事故により意識障害を起こして病

院に運ばれたというケースはボケやすい。

パンチドランカーと言ってボクサーが認知症

と同じような症状がでることがありますが、

常に脳に衝撃を与えますと衝撃に対して脳が

反応して補修しようとして、その時過剰な反

応が起きて認知症と同じような病気を起こし

てしまいます。

モハメドアリはパンチドランカーの症状で

す。

★ 医学統計

　今日、統計的なお話をしていますが、医学統

計というものは判断が非常に難しく、7段階位

のレベルがあり一番信用度が高いのはレベル1

で一番怪しいのがレベル7となっています。

　一番信用できるのは大規模調査で5万人とか何

万人を5年、10年と追跡調査を行った結果、

Aという薬はボケにくかったという証明が出来

れば一番信用が出来ます。一番信用できない

のはテレビに出ている医者の言うことで、そ

の医者の個人的、体験的統計です。有名なの

はみのもんたが司会をしていた「おもいっきり

テレビ」でココアを飲むと糖尿病が治るという

のがありましたが、大橋巨泉がそれを信じて

ココアを飲み続け糖尿病になってしまいまし

たが、レベルが低い話は信じてはいけないと

いうことです。その事件があって以来テレビ

局も慎重になり一応論文を調べています。

余談ですが、今テレビに出ている女医の西川

史子は私の生徒でしたが、あの時代はなぜか

美人が多かったのですが、彼女のすごいとこ

ろは医師国家試験の1週間前にミス日本コンテ

ストに出場しました。

私の時代は医師国家試験に落ちたら死んでし

まうと思いつめるほど悲壮感が漂っていまし

たが、時代が変わりました。
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★ ボケ予防

　運動している人にボケが少ないというのは世

界的に調査が進んでいますがかなり信用度が

高いです。逆にボケたくなければ運動をしな

さいということです。ただ運動と言ってもい

ろいろなレベルがありますが、それほど大変

なことではありません。適度な運動というの

がポイントです。私の外来で来ている88歳の

患者さんが朝9時に来て万歩計が既に3万歩で

午前4時から歩いていて足が痛いと訴えていま

すが、処方は歩くなということです。

適度な運動とは1日30～40分のウォーキン

グを週3～4回で結構です。全く運動しない人

に比べてボケる率が半分になります。それで

はなぜ歩くと良いのかということですが、歩

くことによって脳に行く血流が増えます。脳

血流が増えれば酸素とか唯一のエネルギーで

あるブドウ糖が脳に行くことになり、神経細

胞が非常に元気になります。神経細胞を刺激

する神経栄養因子という物質がでてきます。

これは脳のネットワークを広げる時にアンテ

ナを繋げやすくします。

このウォーキング1日30～40分は連続して

歩かなくても良く10分刻みでもよく、例えば

家から駅まで歩いて10分で、後の20分をど

こかで歩けば良いのです。ですから生活の中

で歩く距離を延ばすという方法が一番現実的

となります。私の知り合いの編集者は1年間毎

日違う所で昼食をとったそうで、段々食べる

所が会社から遠ざかるわけですが、結構いい

運動になったそうでこういう方法もありま

す。極論を言いますと立っているだけでもい

いということで、2時間ほど立っていると消費

カロリーとしてはごはん1杯分位350キロカ

ロリー位減ります。私が自分の父親を介護し

ている時にとにかくトイレまで歩いてもらい

ました。介護をやってみると分かりますがト

イレまで歩けるかどうかが介護の全てで、

ポータブルトイレを部屋に入れてしまうとイ

メージも悪いし臭いもありますし介護の絶望

感が溢れてしまいます。だからトイレまで歩

かせるということがものすごく重要ですし、

本人のプライドも保つことになります。人間

は立っている、歩くということが当たり前で

すがこれがものすごく重要です。そういう動

作をしていた方がボケにくいのです。地方に

行きますと家から目的地まで車で移動し歩か

ないのですが、むしろ東京の方が地下鉄の乗

り継ぎで歩くことが多いですが、リタイアし

ても歩く楽しみを作っておかなければいけま

せん。それからお酒の話です。お酒は飲める

人が適量であればボケ予防あるいは健康につ

ながります。適量とはどれだけかと言います

と、日本酒1合、ウイスキー水割り1杯、ビー

ル中瓶1本、ワイングラス2杯、焼酎0.65合

のいずれかです。だからお酒を飲める人は適

量で済むかという問題があります。

Jカーブと言って飲む量が増えるほどリスクが

増えて行き食道癌、脳卒中、心筋梗塞、ボケ

などのリスクを背負います。なぜJカーブかと

いうと一番低いところが適量です。嗜好品の

コントロールはなかなか難しいものです。

★ 血圧について

　血圧と問題ですが、血圧が高ければ血管が固

くなって詰まって脳卒中になるというのは分



13 日工販ニュースVol. 2－2011

第

第

4242回 通常総会通常総会第42回 通常総会

第

42

回 

通常総会

かりますが、それとは別に血圧が高いだけで

もアルツハイマー病になりやすいというのが

今の考え方です。だから血圧を下げましょう

ということです。どこまで下げるかというこ

とですが出来るだけ下げてもらいたい。出来

ればゼロにしてもらいたいものですが、血圧

の薬を飲む方の半分が実は下がっていないの

です。高血圧の基準が昨年かわりまして上が

130、下が80まで下げなさいということで

す。これは海外の調査の結果、血圧が低い方

が体に有利ということが分かってきて、長生

きする人は血圧が低いということもありま

す。薬を飲んで上が130、下が80まで下げ

られた人は非常に少なく、薬を飲んでいるか

ら安心ではなくてもう一度見直して上が145

で下が90の方が非常に多いのですが、薬をも

う1種類飲むか、あるいは量を増やすかといこ

とになるかもしれません。

医者の前に来ると血圧が上がる人がいます

が、家で測ると120で医者にくると190とい

う人がいます。そういう人は医者に行かなけ

れば良いわけです。昔は医者で血圧を測って

高かったらすぐ薬をだしますが、今は家で

測った血圧を参考にします。

★ コレステロール

　メタボの特定検診では総コレステロールは調

べなくなりました。これはいろいろ問題があ

るのですが今は悪玉コレステロール（LDLコレ

ステロール）を基準にしています。160を超え

れば治療になります。コレステロールは体質

的な問題ですが、肝臓でコレステロールをう

まく壊せないために数値が高い人がいます。

これは運動だとか食事だけではなかなか下が

らないので薬を飲んだ方が手っ取り早いと思

います。私は大学に勤めていた時は健康管理

部という所に居たのですが、人間ドックの方

が多いのでコレステロールが高い人に対して

ただ単に薬を飲みなさいと言った人と30分以

上高脂血症を下げる理由を説明していろいろ

な事をやった人との1年後のコレストロール値

を測ったら、あまり差がないことが分かりま

した。つまり薬を飲ませるということのほう

が断然重要ということです。リスクを減らす

ということであれば高血圧も高脂血症も薬を

飲んでから同時に生活環境を変えて行けばよ

いと思います。厚生労働省が指導している特

定検診でも半年位は高脂血症の食事療法を指

導しなさいと言っており、その方が医療費が

安く済むとのことで特定検診を始めたわけで

すが、その特定検診に参加する人はほとんど

いないのが実情です。世界の医療経済学から

言えば医療費を抑制することはほとんど不可

能で、医療費は必ず上がります。なぜ上がる

かと言うとこれは人間の欲望からです。MRI

とかPETなど新しい医療検査・機械が出てく

ればそれを受診してみたいと思うのが人間で

あってそれをすると医療費が上がって行きま

す。ということでなかなか医療費を下げるの

は難しいわけです。

★ 禁煙

　タバコですが、これは禁煙しかありません。

認知症のリスクはもちろんですし全ての癌の

危険があります。今日の話を聞いて一人でも

禁煙して頂ければ私は来た甲斐があったとい
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うことです。禁煙指導を10年以上前からやっ

ておりまして、今は薬局で買えますがニコチ

ンガムは処方箋が無いと買えない時代があり

ました。禁煙指導というのは自由診療ですか

ら保険診療と違って事務手続きが面倒臭いと

いうことで反対されましたが敢えてやり、全

国から禁煙したい人が沢山集まりました。最

近舘ひろしがCMに出ているチャンピックスと

いう薬がありますが、これは従来のニコチン

製剤より成功率も高くずっと楽です。あの薬

を飲んでいるとタバコを吸っても気持が良く

なくなってしまい何となく止めてしまうこと

になります。ヘビースモーカーでも結構早く

止めてしまいます。なぜ禁煙指導が進まない

かと言いますと禁煙指導しても儲からないか

らです。全くやめる気が無い人に1時間説得し

て初診料600円という仕事をする人はいない

のです。全く禁煙をする気が無い人に癌にな

るとか早く死ぬとかいろいろ脅かしても無駄

で、ともかく一緒にやってみましょうとチャ

ンピックスを飲ませたりするのですが、不思

議なことですが今日禁煙しなさいと言うと1割

の人がタバコを止められるのです。

★ 経済状態と認知症の関係

　株価が下がるとボケやすくなる。何のことか

と思われますが、これは私が発見しました。

リーマン・ショック前の株価が上がっていた

頃は認知症の発症が治まっていました。つま

り経済状態が良くなると認知症は減るという

ことです。これはどういうことかと言うと、

やはりお金が入って豊かになると健康診断を

受ける、健康に気を遣う、そして禁煙率が増

えてきます。それが認知症を減らすことにな

るということです。何度も言っておりますよ

うに認知症は生活習慣病であり生活習慣が大

きく左右するという証明です。

★ 認知症に強い脳

　ボケに強い脳があるのかについては、従来は

統計がなかったのですが、最近分ったことは

高学歴の人はボケにくいです。高学歴という

のは別にいい大学を出ているということでは

ありません。四年制の大学を出た人よりも大

学院を出た人の方がボケにくい。

　つまり教育期間が長いほどボケにくいわけで

す。それはどういう事かというと頭の中に沢

山ネットワークをつくっておく、いろいろな

教育を受けていろいろな知識を持つというこ

とで、生涯ずっと勉強をし続けるという姿勢

の方が認知症になりにくいという事が考えら

れます。実際にバイリンガルという二カ国語

が話せる人は認知症発症が4年位遅れると言わ

れています。日本語と英語の言語中枢の場所

が少し違いますので脳を広く使っておりそれ

だけでもボケにくいようになるわけです。更

に両手足が長ければ長いほどボケにくい、手

足が伸びるという時は子供の時に非常に脳が

成長したということで、子供の時に脳が十分

成長しているとボケにくくなります。

★ 痛み止め効果

　リューマチの患者さんにはボケが非常に少な

い。これは理由を調べてみますと、関節が痛

いですから痛み止めを飲みますが、どうも痛
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み止めにはボケ予防の効果があるのではない

かと経験的に分かっていましたが、痛み止め

と言ってもバファリンは駄目です。頭が痛い

時医者が処方するロキソニンとかポンターレ

等がそうです。ロキソニンは今薬局で買えま

すが、では今からロキソニンを飲むといって

も2ヵ月くらい経ちますと胃潰瘍になっていま

す。つまり痛み止はどうしても副作用がでて

しまいますのでボケの予防には使えません。

経験的には痛み止を使っていることが長期的

に考えるとボケ予防につながるだろうという

のが一般論です。慢性的に頭痛を持っている

人は痛み止を時々服用していることが結果的

には認知症予防につながるということになる

かも知れません。

★ 食べ物と認知症

　食べ物については、他の統計に比べ非常に難

しいのですが、海外の調査で分かっている結

論としては緑黄色野菜を食べる習慣を持って

いる人にはボケが少なく、野菜ジュースでも

よく、果物ジュースでもよいということが分

かっています。野菜嫌いであれば意識的に果

物ジュースを飲むとか、それも毎日でなくて

も結構で週3～4回で結構です。これは常識的

に考えて抗酸化作用です。人間の体は酸素を

取り込むと過酸化物質という毒をつくりま

す。その毒が細胞や遺伝子を壊しますが、こ

れが老化にもつながってきます。これを予防

するための抗酸化物質、ビタミンCとEという

物質が含まれているものを野菜として摂ると

いいと言われています。サプリメントでいい

のではないかという話になりますが、統計的

になぜか理由が分かりませんがサプリメント

ではボケ予防になっていませんので、やはり

野菜を食べなければなりません。カレーの話

があります。アメリカの統計でインド人には

ボケが少ないというところからきています。

調査をしてみてやはりインド人では三分の一

位に少ないということが分かり、インド人と

言えばカレーとなりますが、カレーの中の黄

色いターメリック、日本ではウコンでその中

のクルクリンという物質をネズミに与えた実

験によると認知症発病が遅れた或いは抑えら

れたという結果がでておりボケ予防になるこ

とが分かりました。

★ F1レーサー

　少し前までは脳トレーニングが流行りまし

た。BSテレビ朝日では半年間レギュラーで出

演し芸能人の脳年齢を出すという番組をやっ

ていました。片山右京というF1ドライバーが

出演しましたが、最初はとても成績が悪かっ

たのですが、間違い探しになった途端異常に

正解率が高くなり、１秒以内に正解を出すわ

けで映像的処理がものすごいということに気

がつきました。終わった後で話を聞きます

と、もうひとつ理由があって全然緊張しない

そうです。F1レーサーは300キロスピードを

出さなければドキドキしない人たちですから

テレビに出ても全然ドキドキしないわけで

す。彼は登山家になったのですが、登山して

ここで手を離すと死んでしまうという状況に

ならないとドキドキしないそうです。そのく

らいレベルが違うわけです。これは脳の中の

セラトニンという物質が影響しています。非
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常に周りには迷惑な人ですが、危険を追求す

る方がストレス解消になるわけです。

レーサーとか冒険家は皆そうです。

★ 睡眠と記憶

日常生活の中で、ボケ予防ができることです

が、ウォーキングは勿論非常に有効であり、

なおかつ実現可能な話ですが、次に睡眠につ

いてお話しましょう。最近分かってきたこと

ですが、睡眠と記憶の関係です。眠ることに

よって記憶が定着します。つまり睡眠と言う

フィルターがないと前日の記憶が忘れない記

憶として変化していかないことになります。

特に認知症初期の患者さんは不眠を訴えてお

り、それも脳の関係であろうと言われていま

す。いろいろな実験がありますが、バスケッ

トボールのフリースローで、二つのグループ

に分けて、一つのグループは1日だけ練習させ

て後は寝かせました。もう一方のグループは

毎日練習させて、あまり睡眠を取らせませ

ん。4日目に比較しますと1日だけ練習してよ

く寝たグループの方が成績が良かった。眠る

ことによって最も良い運動プログラムが記憶

に残っている。試験がある時、徹夜して行く

のか、ある程度勉強して寝てしまうのかです

が、例えば100のことを覚えたとしますが、

徹夜で試験会場に行くと40まで記憶が減って

しまいます。

なぜ減るかと言うと外からの情報が入ってき

てしまうためどんどん記憶が薄れていってし

まいますが、寝た方は60になっていると研究

報告があります。だから眠るということは記

憶の定着に関係していると今言われているこ

とです。ただ睡眠というものはなかなか難し

い問題で、今ここでアンケート調査をすれば9

割が不眠症あるいは十分寝ていないという結

果になると思います。ところが人間はそれほ

ど規則的に寝ているわけではありません。

ショートスリーパー、ロングスリーパーとい

う言葉があります。1日3時間以内の睡眠でい

いという人がいますが1割位、知っている限り

ではショートスリーパーでは漫画家の藤子不

二雄Aさんで、9時間以上眠る人がロングス

リーパーですがアインシュタインがそう言わ

れていますが、実際には睡眠時間をうまく組

み合わせるのが睡眠の使い方で、毎日きちん

と7時間眠るなどは多分不可能です。もう一つ

睡眠負債という考え方があります。睡眠の借

金ですね。例えばその人の理想的な睡眠時間

を7時間だとします。今日6時間しか眠れな

かった場合1時間借金です。翌日6時間としま

すと2時間借金となります。この借金を2週間

以内に返せばいいのです。つまり土、日に2時

間プラスして眠ればよいという考え方です。

なぜ2週間以内かというと睡眠の研究を2週間

しかしていないからです。なぜ2週間しかして

いないかというと睡眠研究は大変で医者は眠

れません。

睡眠とは4段階あって睡眠が一番深くなり戻っ

てきて90分で1サイクルとなっていますが、

歳をとるにつれて3段階目まで戻ってきてしま

います。睡眠と言うと睡眠薬の話があります

が、睡眠薬を飲むとボケるから飲みたくない

という人がいますが、そのような例はどこに

もなく基本的には睡眠薬を飲んで眠れるのな

ら眠ってしまった方がいいのです。最近の睡

眠薬は3時間で効果が切れてしまいますので朝
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まで残ることはまずありません。一番まずい

のは出来るだけ薬は飲まないようにして下さ

いと言って患者さんに薬を渡すと患者さんは

飲もうか飲まないかずっと迷って午前5時ごろ

飲む人がいますが、この場合午前中ずっと

ボーっとしてしまいます。

眠るとウォーキングと同じことが起きて、血

流が増えます。眠っている時は内臓に血液は

必要がないので頭に集まります。神経成長因

子も眠っている間に分泌されます。そのため

に脳が非常に活性化されてきます。眠ってい

る間に脳を休ませると思うかもしれません

が、実は非常に活性化している状態です。昼

寝もいいのですが1時間以上昼寝するとボケや

すくなります。30分程度の睡眠がいいと思い

ます。ある企業で昼寝を取り入れて営業成績

が上がったという事例がありますが、昼寝と

言うのは意外に人間には重要なんだというの

が今の考え方です。

★ 前向き思考

ストレス自体は脳を壊すことが分かっていま

すが、認知症になりにくい一つの条件として

は楽観的な人、前向きな人です。100歳以上

超えた方も前向きです。私の患者さんです

が、ご夫婦で来られご主人が脳卒中で10年間

奥さんがずっと面倒をみていてご主人が亡く

なり奥さんが翌日外来に来られ、今日が一番

幸せですと言ったんですね。これは厭味でも

何でもなく本当に一生懸命看護をしてきて解

放されたということですね。そして一人住ま

いになるわけですね。これが逆ですと男はス

トレスに対して非常に弱いのですぐ亡くなっ

てしまう人が多いのです。その奥さんはそれ

から5年経っていますが、とても元気で時々外

来に来られますが、毎日暇で何をやっていま

すかと聞きましたら、暇ではないそうで89歳

ですがペン習字の3級を取ったそうで、先生も

何か生き甲斐をみつけなければ駄目だと言わ

れてしまいました。その位前向きで明るいと

いうのが、長生き遺伝子のスイッチが入るの

と同時に何か目的を持っている。会社人間で

あるうちはいいのですが、それが全て切れて

しまって、何を目的で生きて行けばいいのか

が大きな問題です。趣味に生きろと言われて

もそこまで出来るのか難しいのですが、前向

き性格は神経細胞そのものに保護的に働くの

です。前向きに考えると神経細胞が増えるこ

とが分かっています。一方否定的なことを考

えると神経細胞が壊されるということも分

かっています。自分が置かれた状況に対して

どうやって考え方を変えられるかというとこ

ろにあります。

これは前頭前野と呼ばれる頭の一番前に出来

る非常に高度な脳の機能で、発想の転換が出

来るのが前頭前野です。同じ状況でも考え方

を変えられるのが人間の脳のすごいところで

すが、前向思考はいろいろな意味でプラスと

なりますが、健康脳でもボケにくい脳でもそ

うです。

★ 脳の活性化

脳をずっと活性化していくという意味では新

しい体験が必要です。新しい体験と言われて

も漠然としていますが、1週間を考えてみます

とそれほど新しいことはやっていません。人
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間はどうしてもパターン化された行動をとり

ます。家から駅まで歩くのは同じ道しか歩か

ないですね、脳に回路ができていますのであ

まり脳を使わないわけです。

それでは別の道を歩けば脳を使って新しい回

路が出来るわけです。日常の中で新しいこと

をやって行くのは努力も必要ですし意外に難

しいですね。一番手っ取り早いのは旅をする

ことです。旅をするのは全部新しい経験です

から。ただ旅も毎年京都に行って同じ旅館に

泊まって同じものを食べるのは慰安旅行で

す。旅は見たこともない聞いたこともないと

ころに行きなさいということです。毎日旅は

出来ませんので日常はちょっと変わったこ

と、例えば昼食はパターン化された同じもの

ではなく別な場所、別なメニューを考える。

右脳、左脳論というのがありますが、人間の

脳は新しいことを見ると右脳で考えると言わ

れ、慣れてくると左脳に行きますが、新しい

ことをすると右脳が刺激されます。

5、6年前に介護施設を頼まれてやっていたの

ですが、新しい施設で大きな舞台があって周

辺の住民が貸してくれと言ってきました。ハ

ワイアンをやったりしていましたが、その中

に60歳を超えてから独学でたて笛をやってい

る男性がいました。この笛がものすごく下手

くそで、どのくらい下手かと言いますと、聴

いている人にはボケた人もいますが、ボケた

人も5分も持たずみんな部屋に戻って行ってし

まいました。それくらい恐ろしい笛の音がし

たわけですが、演奏している本人は新しいこ

とに挑戦して脳活性化となりますが、ただ周

りが非常に迷惑であったというボランティア

でした。やはりボランティアというのは、大

工さんであれば無料で何か作ってあげるとい

うように自分の持っている能力の無償提供が

一番社会への助けになります。自分の能力を

活かしたボランティアが非常にいいと思いま

す。

日本では70歳を超えるとインターネット使用

率が半分以下になってしまいます。体がだん

だん動けなくなってコミュニケーションを取

る手段としてはインターネットは非常によ

く、海外ではインターネットをやっている時

は脳が活性化するという報告があります。同

じ環境にいる方が面倒臭くなく心地良いと思

いますが、やはり長期的に考えると新しいこ

とに挑戦していくとか、挑戦できる環境が非

常に重要です。臨床で介護という問題をさん

ざん見てきましたし、自分自身も経験してき

ましたが、介護になってくると違う大変さが

あり、それは是非避けたい。あるいはなるべ

く先送りするためには予防しかありません。

自分が出来る範囲の予防を頑張ってやるしか

ありません。

禁煙と同じですが、今日から出来ることをや

るのが非常に重要だと思います。

★ 最後に

先ほど生きがいの話をしましたが、長期的に

は何を目標にして生きればよいかということ

ですが、ジャック・ニコルソンが主演した『ア

バウト・シュミット』という高齢者を扱った映

画がありました。主人公は金もなくて何もな

い年寄りという設定です。唯一の親戚に会い

に行ってその親戚と喧嘩して帰ってきてしま

う。本当にもう身寄りもない、金もないとい
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　東日本大震災発生により6月末日までの期限となっていた「エネ革税制」は初年度

即時償却も含めて平成24年3月31日まで再延長されることになりました。

　尚、「グリーン投資減税」も新たに7月1日より創設され、同時並行で進められる

こととなります。

お知らせお知らせ

う状態となります。そのラストシーンで彼が

葉書を読むのです。何の葉書かというとアフ

リカの子供に何ドルか寄付をしてその感謝状

なんです。そこで彼は自分の存在理由を見い

出すわけで、ほんのわずかなお金で自分が生

きている理由を見い出すのです。だから何も

無くなって行く状況にだんだんとなるかも知

れませんが何か自分が役に立っているという

こと、もちろん会社を続ける、社会貢献続け

ることが出来ればベストですが、出来なく

なった時にどうやってそれを他のことに切り

替えるかものすごく重要です。それがボケ予

防になりますし、脳活性になります。家庭菜

園をするということは自分がいなければ野菜

が枯れてしまうということはそこに自分の存

在理由がある。そういう考え方になります。

それを発見していくのは長期的には非常に重

エネ革税制は、 　　　　　　　　　

平成24年3月31日まで延長
 　　　　　　　　　　 となりました。

謝辞を述べられる司会の冨田総務委員長

要なことです。

　以上で終わりですが、いろいろお話しました

中で今から出来ることは沢山あると思いま

す。是非10年後にお会いしたいと思います。

■
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懇親パーティー懇親パーティー懇親パーティー懇親パーティー
平成23年6月8日（水）16：00～17：40　八重洲富士屋ホテル2階「櫻の間」

　日工販第42回通常総会、記念講演終了後、来

賓及び会員146名が出席し懇親パーティが開催

された。

　宇佐美専務理事の司会のもと、新たに選任さ

れた上田新会長（三菱商事テクノス㈱取締役社

長）より就任の挨拶があり、次いで経済産業省製

造産業局産業機械課課長藤木俊光氏並びに（社）

日本工作機械工業会会長横山元彦氏より来賓の

ご挨拶を賜った。

　続いて日本工作機械輸入協会会長千葉雄三氏

よりご挨拶を賜り、同氏の乾杯のご発声で一同

乾杯し、懇談が繰り広げられた。

　定刻になり宮脇副会長の一本締めで中締めが

行われた。
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◇来賓ご挨拶◇

経済産業省産業製造局産業機械課課長

藤　木　俊　光　様

　ただいまご紹介いただきました産業機械課課

長の藤木でございます。本日は日本工作機械販

売協会総会が無事終了されおめでとうございま

す。長久保会長におかれましては大変激動の任

期だったと思いますが大変力強く業界をリード

していただきありがとうございました。ご挨拶

がございました上田新会長におかれましては、

いろいろな形でご指導ご協力をいただければと

思います。どうぞよろしくお願い申しあげま

す。

　やはり何をおいても3月11日の東日本大震災

ということでございます。直接・間接に被災さ

れました皆様方に対しまして心からお見舞いを

申し上げたいと思います。いろいろ問題はまだ

残ってございまして、いろいろサプライチェー

ンの中で引っかかっているものがあるとか、こ

れから夏場に向け電力の問題あるいは放射線の

問題など乗り越えなければならない問題は多々

残っているわけでございまして、私どもも懸命

に取り組んでいるところでございます。

　震災発生後3カ月になりますが、発生直後に私

どもが思っていたよりかなり早いペースで産

業・経済が立ち上がってきていると思います。

ここにお集まりの日工販会員の皆様方の現場で

の頑張りが大きく寄与しているのではないかと

思っております。皆様方のご尽力に対して改め

て敬意を表したいと思う次第でございます。

　ただ一方で復旧復興まだ緒についたばかりで

ございます。これから私どもも益々しっかり

やっていかなければと思っております。またご

挨拶にもございましたが国際的な競争は日本を

待っていてはくれないわけでございます。その

中でしっかり勝っていくために何をするかとい

うことで官民挙げて様々な努力をしていかなけ

ればと思っております。

　議論は途絶しておりましたけれどもTPPとか

FTAといった様な話しについても是非早々に議

論を再開して我々としては諸外国との自由貿易

というものを力強く進めていく、あるいはグ

リーンイノベーション、ライフイノベーション

という事もやっていかなければならなりませ

ん。

　今回あらゆる面で産業経済を震災を機に考え

なければならないわけでありますが、やはり日

本のものづくり力を生かすためには、例えば精

密加工を更に微細な物までチャレンジしてい

く、あるいは多品種少量というこれも20年位前

から言われていますけどこれも更に突き詰めて

いかなければならなく、そのためには革新的な

生産システムをどんどん導入していかなければ

ならなく、特に日本を支えている中小企業の生

産基盤をもう一回しっかりしていただく事も大

切だろうと思っております。私ども役所でござ

いますので何らかの形で後ろからサポートとい

うことしかできないわけでございますが是非日

工販の皆様方と協力しながら日本の産業基盤、

技術基盤、ものづくり基盤をもう一度しっかり

立て直すことに取り組んでまいりたいと思う次

第でございます。

　皆様方の引き続いてのご支援あるいはご提
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言、様々な形でのご協力を改めてお願い申し上

る次第でございます。震災対応で追いまくられ

ている日々でございますが、それだけではなく

て是非次の新しいステップに向けて皆様と一緒

に頑張っていきたいという決意を申し上げまし

て、本日のご挨拶にかえさせていただければと

思います。

　本日お集まりの皆様方そして日本工作機械販

売協会の益々のご発展そして飛躍を祈念いたし

ましてご挨拶とさせていただきます。

社団法人日本工作機械工業会会長

横　山　元　彦　様

　ご紹介をいただいておりますが、私は日本工

作機械工業会の会長を仰せつかってまだ2週間で

ございます。上田新会長は本日就任されまし

て、私同様よろしくお願いいたしたいと思いま

す。

　通常総会の開催誠におめでとうございます。

先程上田新会長の新体制のご紹介がありました

が、私どもとしましては日工販の皆様方と如何

にコミニュケーションを密にし、お互いに知恵

を出し合って、共に歩むという事が一番大事な

ことであろうと思います。そういった決意で私

どもも進めてまいります。今まで以上にご支援

をお願いしたいと思っております。

　一般的な状況につきましては、上田新会長、

藤木課長からお話しがございましたので申し上

げるまでもないのですが、震災の関係で大変な

被害に遭われた方々にお見舞い申し上げるとと

もに、お亡くなりになられた方々とご遺族の皆

様に対して心から哀悼の意を表したいと思いま

す。

　工作機械のお客様も沢山被災をされ、日工販

のご支援もいただきまして今日現在では何とか

被災されたお客様の設備の復旧についてほぼめ

ど付けが終わっており、これからは東北地区の

生産活動が軌道に乗るよう我々日工会としても

日工販と一緒に復興に向け努力してまいりたい

と思っております。

　日工会の受注動向も先程上田新会長からお話

がございましたので、私が申し上げるまでもな

いのですが、ご存知のように１月から4月迄は幸

いなことに毎月1千億円を超す受注を確保するこ

とが出来ております。これも日工販様のお力添

いがあってのことでございまして本当に感謝の

意を申し上げたいと思います。5月については今

速報値を集計中でありまして最終的な数値が挙

がっておりません。5月も感触を見ておりますと

1千億円の大台は超しているようでございまし

て、そういう意味では内需の方も震災の関係で

かなり心配していたのですが、それ程大きな影

響は出ていないように感じます。

　外需については引き続き特に東アジアを中心

に大変好調な数字になっているのではと思って

おります。1千億円を超えたのではないかという

事を皆様方にご報告し、それだけ仕事を確保し

ていただいた日工販の皆様にお礼を申し上げた

いと思います。

　4月の受注で見ましても内需が330億円位で

外需が7割を占めているのですが、その中で東ア
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ジア地区がやはり330億円位です。東アジアだ

けで日本と同じようなレベルの受注規模がある

ということでございまして日本が330億円、東

アジアが330億円、あと400億円がそれ以外の

エリアというようなイメージになっておりま

す。外需が7割位の状況というのはおそらく今後

も続くだろうと見ております。

　先程藤木課長からお話がありましたが、やは

り日本のものづくり、あるいは産業基盤をき

ちっと押さえ、日本のものづくりが国際競争力

を維持していくためにはやはり内需という形で

設備の更新等が行われながら製造業のものづく

りの強さを維持していくことになるだろうと思

います。そういう意味では内需がもう少し上

がってきて欲しいと個人的な見解ですが思って

おります。

　国内の製造業が円高の問題もありますが海外

へシフトする、あるいは設備のビンテージが落

ちて生産性が落ちれば日本のものづくりそのも

のに影響いたしますのでそのようなことになら

ないよう我々日工会として我々の供給する設

備、加工技術、信頼性等いろいろな面で、日本

のものづくりだけではなく機械のものづくりを

支えていくという、そんな高い志をもって進め

ていきたいと思っております。

　グローバルマーケットも拡大しますが、いず

れにしてもこのビジネスチャンスを生かし掴ん

でいく、そのためには日工販の皆様方の売りの

プロフェッショナルのお力をお借りして、共に

歩んで、共に栄えていきたいと思っておりま

す。先程上田新会長もおっしゃいましたが製販

の協力体制をきちっと作り上げ維持していくこ

とが大事であろうと思っておりますので、そう

いう面に心がけ私ども日工会の運営に当たって

いきたいと思います。引き続き従来にも増して

ご支援ご協力をお願いしたいと思います。

　最期になりますけれど上田新会長のもと日工

販の今後益々のご繁栄を祈念いたしまして簡単

ではございますが私のご挨拶にかえさせていた

だきます。

日本工作機械輸入協会会長

千　葉　雄　三　様

　日本工作機械輸入協会の千葉でございます。

本日は誠におめでとうございます。私は輸入協

会の会長になりまして2年、皆様の前でご挨拶を

させていただきました事が過去4回ございまし

た。

　リーマン・ショック不況のさなかでございま

して、ご挨拶も「頑張りましょう」というご挨拶

に終始しておりましたが、今年の1月、2月を見

ておりますと非常に力強い回復が見えまして5回

目の挨拶は景気良く打ち上げられるかなと思っ

ておりましたが、3月11日の大震災以降その予

想は飛んでしまいまして、私どもの会社でも注

文書が出るという案件が、ちょっと待てとか3カ

月延期、6カ月延期また無期延期まで出てしまい

まして、去年一昨年に戻るのかと随分心配いた

しました。

　しかしその後いろいろなお客様とお目にかか

り、また現場からの報告を聞いておりますとお
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客様の設備投資のマインドが全く衰えていない

ということがわかりまして、ここにいらっしゃ

る皆様方もその通りだとご同意いただけるので

はと考えております。震災による影響も近い将

来元に戻っているのかもしれませんが、とにか

く1月、2月の状況に戻ると確信しております。

　私ども輸入工作機械を販売しております会社

の集まりでございますが、皆様の競争相手とい

う事では必ずしもございません。販売協会の皆

様が調子良いというときは私どもも調子が良い

わけございまして、皆様がイマイチと思ってお

られる時は私どももイマイチでございまして、

利害関係を異にする仲間と私は考えておりま

す。皆様のこれからは益々良くなるという認識

のもと、共に頑張ってまいりたいと考えており

ます。よろしくお願いします。

　それでは皆様のご健康とご発展を祈念しまし

て、乾杯。

←宮脇副会長による中締め

司会の宇佐美専務理事→
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平成23年度　日工販新役員　（役職名は7月1日現在）

協会役職 会　社　名 役　職　名 氏　名

会　　長 三菱商事テクノス㈱ 取締役社長 上　田　良　樹
副　会　長 ㈱　トミタ 取締役社長 冨　田　　　薫
副　会　長 三栄商事㈱ 取締役社長 後　藤　正　憲
副　会　長 宮脇機械プラント㈱ 取締役社長 宮　脇　隆一郎
専務理事 宇佐美　　　浩
理　　事 伊藤忠マシンテクノス㈱ 取締役事業本部長 丹　波　　　優
理　　事 ㈱兼松ＫＧＫ 常務取締役 高　橋　　　茂
理　　事 双日マシナリー㈱ 取締役社長 中　島　和　彦
理　　事 ㈱豊通マシナリー 常務取締役 田　尻　哲　男
理　　事 ㈱ＮａＩＴＯ 取締役社長 鈴　木　　　斉
理　　事 ㈱ナチ常盤 取締役会長 野　上　　　彰
理　　事 丸紅マシンツールズ㈱ 取締役副社長 角　田　　　勉
理　　事 三井物産マシンテック㈱ 取締役社長 谷　本　　　敦
理　　事 ユアサ商事㈱ 専務取締役工業マーケット事業本部長 鈴　木　通　正
理　　事 ㈱　井　高 取締役社長 高　田　研　至
理　　事 サンコー商事㈱ 取締役社長 野　路　周　治
理　　事 三立興産㈱ 取締役社長 加　藤　　　斉
理　　事 ㈱　東　陽 取締役社長 羽　賀　象二郎
理　　事 ㈱　不　二 取締役社長 池　浦　捷　行
理　　事 山下機械㈱ 取締役会長 山　下　隆　蔵
理　　事 赤澤機械㈱ 取締役社長 赤　澤　正　道
理　　事 伊吹産業㈱ 取締役社長 横　幕　武　夫
理　　事 植田機械㈱ 取締役社長 松　田　紀　男
理　　事 京華産業㈱ 常務取締役 岩　切　　　修
監　　事 ㈱　テヅカ 取締役社長 三　橋　　　誠
監　　事 下野機械㈱ 取締役社長 下　野　信　重
監　　事 ㈱　山　善 上席執行役員機械統括部統括部長 関　矢　信　雄
顧　　問 植田機械㈱ 取締役会長 植　田　精　一

委員会委員長

委　員　会 会　社　名 役　職　名 氏　名

政策委員会 三菱商事テクノス㈱ 取締役社長 上　田　良　樹
総務委員会 ㈱　トミタ 取締役社長 冨　田　　　薫
教育委員会 三栄商事㈱ 取締役社長 後　藤　正　憲
調査広報委員会 ㈱豊通マシナリー 常務取締役 田　尻　哲　男
国際委員会 三井物産マシンテック㈱ 取締役社長 谷　本　　　敦
東部地区委員会 丸紅マシンツールズ㈱ 取締役副社長 角　田　　　勉
中部地区委員会 ㈱　井　高 取締役社長 高　田　研　至
西部地区委員会 赤澤機械㈱ 取締役社長 赤　澤　正　道
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理事
野　上　　彰

東部地区委員長
角　田　　勉

会長兼政策委員長
上　田　良　樹

副会長兼総務委員長
冨　田　　薫

副会長
宮　脇　隆一郎

副会長兼教育委員長
後　藤　正　憲

理事
中　島　和　彦

理事
高　橋　　茂

理事
丹　波　　優

理事
鈴　木　　斉

専務理事
宇 佐 美　浩

調査広報委員長
田　尻　哲　男

平成23年度　日工販役員
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顧問
植　田　精　一

西部地区委員長
赤　澤　正　道

理事
池　浦　捷　行

監事
三　橋　　誠

理事
野　路　周　治

国際委員長
谷　本　　敦

理事
加　藤　　斉

中部地区委員長
高　田　研　至

理事
鈴　木　通　正

監事
下　野　信　重

理事
松　田　紀　男

理事
羽　賀　象二郎

監事
関　矢　信　雄

理事
横　幕　武　夫

理事
岩　切　　修

理事
山　下　隆　蔵
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『出会いと人生勉強』

㈱日本精機商会
東京支店長

長　沼　　洋

　私が23歳の時にメーカー営業マンとして東京支店に配属された折、先輩に言われた言葉を思い出す。

事務所で真面目に聞いたのか、お酒を飲みながらかは今では定かではないが、簡単に言うと「営業マンと

して東京支店へ来たならば、自分の為に努力し世の中に必要となる人間になりなさい」「必要な人間にな

れば会社は手放さないし、倒産ややむを得ない退社でも拾う神がある」と言う言葉でした。この先輩は私

が何をやるにしても、やる事、考える事を全てお見通しであり、全く歯が立ちません。この方を抜きん

出るには何が必要か、毎晩お酒を飲みながら考えたものでした。

　商社営業マンに移った折には、次なる先輩から「人に利用されるな、必要とされよ」と教えて頂きまし

た。お二人ともごく普通の方々でありますが、この年になり先輩達は人を見て育てるプロだったと理解

した次第です。

　わが人生の中、41年間も工作機業界に携わっています。教えて頂いた先輩の存在も有りますが、何

故、この業界一筋でこれたのか。結局、工作機械の製造、販売に携わる仕事が好きなんだと思います。

沢山の顧客、経営者、同業者の方々と知り合い、熾烈な競争、勝敗を分けての達成感、全て同じ事がな

い中、分析、判断、行動しメーカーや顧客に相対します。何時も新しい状況での、混沌とした業界営業

が魅力なのだと思います。まして相手はプロであり、知識、能力、経験が少ないと、相手にされない厳

しい環境もあります。

　頂く商談を如何に進展させるか、自分を如何に必要とされるかなど、大変難しい職業かもしれません。

その様な中、これからの国内営業で難題なのは顧客の海外進出、日本に残る企業は「中国単価」との戦い

です。「ものづくり」を優先すると言っていた、あのトヨタでさえ円高情勢下等もあり国内生産に危惧を

抱いています。更に大震災後、被災地の製造業者の方には申し訳ないのですが、仕事の転注や海外シフ

トが強まると思われます。

　最近、茨城（小生の自宅所在）で、50名程度の加工業者が倒産致しました。私の知る限りでは、外国人

労働者を雇用し、自動化を図って24時間稼動していましたが複数の親会社が中国生産に切替えた為の行

き詰まりとの事でした。明日は我が身とならない様に、対策を考える事が大切です。原発事故での想定

外、政治面で内閣不信任の駆引きなど、政治・報道への憤りを覚えるのは私一人ではないと思います。

　定年まで後・・・年の中で、もう一波乱起こる気配がありそうです。これから出会う方々と、新しく

お付合い出来ます様に自分に魅力を持たせたい。人には性善説、性悪説とそれぞれの考え方、生き方が

あると聞きます。物事を多面的に捉え、世の中に必要とされる人となれる様に、明日も勉強を続けます。

先の先輩方に顔向けが出来る様、次に続く後輩が活躍できる様な指導力を持ちたい。これが私の想いで

す。
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　昨今の顧客ニーズとして“変種変量”に重きを置く生産システムの構築における“加工の高付加価値化”

への動きが顕著にみられます。CNC旋盤にミル加工機能を付加した機械に端を発した複合加工への流れ

は、多軸化ともあいまって進化を続けてきました。その流れはマシニングセンタにも波及し、弊社では

5軸制御マシニングセンタである「VARIAXIS（バリアクシス）シリーズ」に旋削加工機能を付加した

「VARIAXIS-Ｔ」へと進化を続けてきました。ここでは〔5軸加工+旋削加工〕の機能を持つ「VARIAXIS-T」

に〔研削加工〕機能をさらに付加した複合加工機を紹介いたします。旋盤ではチャッキングが困難な【異型

形状】、それ故【多面加工】が必須であり一部に〔旋削加工〕+〔研削加工〕を必要とする様な対象ワークの生

産性の向上に大きく貢献するものと期待されております。

●研削加工機能を付加するに当たり、5軸制御マシニングセンタであり同時に旋削加工も可能な

VARIAXIS630-5XⅡT を選択しました、その主な仕様を表1に、機械全景を写真1に示します。

「複合化が進む工作機械、　　　　　　　　　
5軸制御マシニングセンタと研削加工の融合」

ヤマザキマザック㈱
VRX・VRTXプロダクト
プロダクトマネージャー

横　江　年　彦

仕様 VARIAXIS630-5XⅡＴ

X×Y×Z軸移動量 630×765×600mm

作業テーブル Ф630

 （最大ワーク：Ф730×500mm）

A・C軸移動量 +30°～ -120°・±360°

ミル主軸 ＃40，18,000min-1

 22kW（連続）

旋削主軸 1,100 min-1

 18.5kW（連続）

旋削加工 Ａ軸（傾斜軸）：　0°（水平），90°（垂直）

 の2位置にて旋削可能

表１ 写真１
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研削加工仕様 内　容

ロータリードレッサー 機械内部に配置され、砥石の「ツルーイング（形直し）」と「ドレッシング

 （目直し）」を高能率に行う。（写真4参照）

ホワイトストーン 機械内部に配置され、砥石の側面、底面の「ドレッシング（目直し）」を行う。

（水平・垂直方向取り付け） （写真3参照）

レーザー式工具測定装置 機械内部に配置され、砥石の「寸法計測」を非接触で行い、そのデータを元に

 所定の寸法に追い込みを掛ける。（写真3参照）

グラインダー機能 研削加工時に「ミル主軸」と「旋削主軸」を同時に回転可能としワークを鏡面

 状に加工すると共に生産性を向上させる機能。

機械の砥粒対策 ・研削加工で発生する被削材の粉及び砥粒の侵入を防止する対策を施してある。

 ・クーラント処理として遠心分離機、二次処理フィルターを装着。

表２

写真２ 写真３

　5軸制御マシニングセンタを利用し研削加工を行う有利な点は砥石とワークの相対位置を5軸制御によ

り自由に設定できることにあります。

　研削加工を連続的に行う場合、砥石の目詰まりの問題を解決することが重要な課題であり、通常の研

削盤には砥石の「形直し」「目立て」を行う装備が必ず付加されており連続加工を可能にしています。今回

の5軸制御マシニングセンタベースの研削加工機はこの問題を考慮し、機内にて砥石の成形が行える様に

したことが大きな特徴です。

●今回通常の5軸制御マシニングセンタに付加した装置・機能を表2に、また加工エリア内の装着状況を

写真2に示します。

・研削加工を効率良く行う為、砥石の「ツルーイング」と「ドレッシング」及び「寸法計測」をミル主軸の稼

動範囲内で行えるよう、必要な各装置を機内に設置した仕様とし、機械正面向かって左手前にホワイ

トストーンとレーザー式工具測定装置を設置（写真3参照）、右手前にロータリードレッサーを配置。（写

真4次頁参照）また「ツルーイング」「ドレッシング」「寸法計測」の各動作はマクロプログラムにより自動

で行えるようにした。
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・特に円筒形状の内径、外形研削加工に対応しミル

主軸と旋削主軸を同時回転させ加工できる「グライ

ンダー機能」を追加した。これによりミル主軸を軸

移動させずに加工でき（ミルターンニングの動き）

高精度にまた加工時間も短縮することができ、加

工面も高品位に鏡面状に仕上げることができる。

・研削加工において本機側の対応として留意しなけ

ればならないのは、切粉,砥粒が各部位に侵入し与

える影響である。特にテーブル周りに関し内部エ

アパージ等により切粉,砥粒の侵入対策を施した。

またクーラントの浄化システムとして一次側は遠

心分離機、二次側はシックナーバックセパレータにより浄化可能なものを設置した。

●最後に実際に研削加工を実施した諸条件と共にその結果を報告いたします。

　被削材と砥石、切削条件を下表3に示します。円筒形状の内径の研削を行ったものであり、被削材（旋

削主軸）と砥石（ミル主軸）を同時回転させて行う「グラインダー機能」を使用し、砥石（ミル主軸）をＺ軸（上

下軸）方向に送り（トラバース送り）をかけて研削を行いました。（図1参照）

写真４

図１

項　目 条　件 

砥石 材質：ダイヤモンド

 結合材：レジンボンド

  粒子：＃200　　　集中度：100

  外形：Ф60mm

被削材 焼きいれ工具鋼

 HRC：40～50 　内径：Ф80mm 

 切削幅：20mm 

ミル主軸 10,000min-1

旋削主軸 60min-1

Ｚ軸送り 50mm/min

（トラバース送り） 

表３

　被削材の加工面、面租度の測定データを図2に加工面の状態を写真5に示します。Raにて0.18μｍと

良好な結果が得られました。

図２ 写真５
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議 事 録 から議 事 録 から

第２３３回　定例理事会

日　時：5月11日（水）　13：00～15：45

場　所：安保ホール　601号室

出席者：長久保会長、副会長2名、

　　　　専務理事、理事17名、監事2名、

　　　　事務局1名

会長挨拶：

　総会を控えており、議案について審議、決議

をいただきたいと思います。前回の理事会後3月

11日に大震災が起き、日工販としては、皆さん

に事前にご了解をいただきましたように100万

円を義援金として東北地方太平洋沖地震東京都

義援金に寄付をさせていただきました。金額は

それ程多くはないのかもしれませんが、皆さん

の厚意といいますか気持ちを伝えたいと言うこ

とで提案させていただきました。殆どの方にご

賛同いただき実行することが出来、本当に有難

うございました。日工販のメンバーの方々の中

にも被災された方、ご家族、お客様、仕事、

色々あろうかと思います。その方々の1日も早い

復興を祈っておりますし、ご不幸に会われた

方々のお見舞いを申し上げたいと思っておりま

す。大きな日本の問題といいますか転換期に

入ったと思います。この大災害が良い形で日本

復興、日本再生に向かってほしいと個人的には

思っております。短期的には非常に厳しい経済

環境になろうかと思いますが、日本が変わる

チャンスは有ると思います。

　工作機械の販売においてもお客様の状況が違

いますので当然跛行性が高いと思いますし濃淡

があろうかと思いますが、我々のお客様が１日

でも早く正常な状態になっていけるよう会社単

位でもやりますが協会としてもサポートできる

ところがあればやって行きたいと思っておりま

す。それではご審議をよろしくお願いいたしま

す。

議　題：

［付議事項］

（１）総会議案の件

①平成22年度事業報告案と決算案について

平成22年度事業報告書（案）

　専務理事より説明。第一頁は日本経済・工作

機械業界の推移そして協会事業活動、次頁よ

り事業活動詳細となっている。

　平成22年度決算報告書（案）

　一般会計：収入は予算対比微増、主な理由と

して正会員、賛助会員（メーカー）の入退会に

より微増。支出は予算対比減、主な理由とし

て事業補助費減（各委員会で予算を残してい

る）。

教育事業特別会計：収入は予算対比増、主な

理由として、教育委員会では景気が完全に回

復していないため受講生数をかた目に予想し

たが、結果として特にSE講座受講生数が予想

に比べ増加。支出は予算対比減、主な理由と

しては、通信講座テキストを全て内製化でき

た事による。

　上記決算案を総括すると、期初予算に比赤字

幅が減少。

　審議の結果、平成22年度事業報告と平成22

年度決算案は承認された。

②平成23年度事業計画案について

　内容については前回の理事会で既に説明済。

審議の結果、平成23年度事業計画案は承認さ

れた。

③平成23年度予算案について

　一般会計：収入は前年度同様会費は半額であ
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るが、前年度決算対比微増。主な理由として

は、賛助会員増による。支出は前年度前年度

決算対比減、主な理由の事業補助費減によ

る。

　教育事業特別会計：収入は前年度決算対比

増、主な理由として景気の動向に合わせ教育

委員会で昨年度に比べ受講生数を多めに予測

したことによる。支出は、教育事業費はほぼ

前年度決算と同様。

　上記予算を総括すると昨年度決算に対して赤

字幅が減少。

　尚、50周年記念行事積立については、一般会

計の中に50周年記念行事の項目を設け毎年度

積立てる事とする。

　審議の結果、平成23年度予算案は承認され

た。

④役員改選による会長、副会長案について

　次期会長に三菱商事テクノス㈱社長上田良樹

氏（新任）、副会長に㈱トミタ社長冨田薫氏（留

任）、三栄商事㈱社長後藤正憲氏（留任）、宮脇

機械プラント㈱社長宮脇隆一郎氏（新任）を候

補として互選され第3号議案として総会に上程

する。

［報告事項］

（１）流通動態調査1・2、日工会工作機械短期受

注観測調査

　流通動態調査1（受注・売上）については、年度

集計3月が出たので、平成22年度の工作機械受

注合計は前年比181％となった。従って日工会

発表平成22年度内需合計に対し正会員39社の

合計は59％、約6割となった。流通動態調査2

（受注見通し）4月調査結果は東日本大震災後の調

査なので1月調査結果に比べて全体的に見通しは

悪くなっている。日工会の短期受注観測調査22

年3～23年4月までの報告説明があった。日工

会短観4月は全体的にかなり良くなってはいる。

（２）委員会報告

①政策委員会・日工会役員懇談会4/5

　会長より報告：日工会は中村会長以下役員と

日工販は政策委員が出席。年1、2回このよう

な形で意見交換会を行なうのは非常に良いと

の印象を受けた。経営トップの方が持ってい

る考え方、少し先を見た考え方が大変参考に

なると思う。現在の日工会との好関係が更に

築かれたと思う。

②調査広報委員会3/24

田尻委員長より報告：前回理事会で既に承認

いただいている日工販ニュースの発刊数削減

の具体案について討議した。平成23年度5回

発行であるが、JIMTOF開催年については

JIMTOF記事の必要性から年6回に決定。表紙

の表示を従来は1、2月号としていたが、

VOL.1-2011、VOL.2-2011の表示にする

ことを決めた。

③西部地区会員懇談会3/17

赤澤委員長より報告：会員懇談会を開催。

正会員・賛助会員合わせ32名の方が出席。

懇談会は震災直後だった為、お客様の影響等

を中心に情報交換を行なった。

（３）その他

①日工販総会後の記念講演について

　専務理事より：講師は、米山公啓（よねやまき

みひろ）氏（59歳）。医師であり作家。240冊

以上の本を執筆。あきる野市の医院で診療を

続けて、講演活動もやっており、テレビにも

出演されエネルギッシュな方。演題は「脳が若

返る方法」で、脳が専門とのことで面白い講演

をしていただけると思う。

次回定例理事会：

　日　時：7月6日（水）　12：30～15：00

　場　所：機械工具会館　6階
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中部地区正・副会員懇談会

日　時：6月13日（月）　12：00～15：00

会　場：㈱井高　本社5階会議室

参加者：18名

　高田地区委員長より、挨拶、景況報告に続

き、6月8日開催の日工販総会からの報告とし

て、長久保会長から上田会長への改選、今年度

も会費は前期のみとし支出の節減を図ること、

又、記念講演「脳が若返る方法」の概要が報告さ

れた。

議　事：

（１）23年度、中部地区行事計画と進め方につい

ての意見交換

①23年9月　製品勉強会

・中部では「メカトロテックジャパン2011」の

開催もあり、連動した事前勉強として複合（旋

盤）加工機を検討とした。

②23年10月　懇親ゴルフ会

・下期ならば開催しても良いのではとの意見が

出され開催の方向で検討とした。

③23年11月　工場見学会

・候補2社検討。

④23年12月1日　講演会、忘年会

・講師：リニア、航空機で模索する。

　以上で折衝を進める。

⑤24年2月　情報交換会

（２）市場動向など意見交換

○各社報告概要

　前期業績は対前々期で30～40％のアップ、

対ピーク時の50～70％まで戻している。

又、ようやく黒字化を期したなどの報告が

あった。

　今期に入ってからも順調に推移の会員があれ

ば、片や震災の影響を受けて引き合い、受注

共に不調となっている会員社もあり、海外設

備への展開などが絡んで斑模様とみられる。

又、原発停止に伴う節電に関しては、殆どの

会員会社に於いて踏み込んだ指針が出されて

おり、窓の開放やエアコン設定温度のアップ

（28℃）、扇風機の導入、クールビズ、エレ

ベーターの利用規制、照明器具の間引き等々

の対応が進められていることが報告された。

又、この機に発電機やLED蛍光灯のPRなども

一部会員では進められている。

○高田委員長からのまとめ

　各社からの報告のように不安定な要素はある

ものの、今期も何とか黒字には出来るのでは

ないか。又、大手の場合、建機はまだ伸びが

見込めるものの、中小に於いては斑模様と見

られる。そして大手の設備は殆どが海外向け

であることから、今後海外に向けてどのよう

に取り組んで行くかが課題と考えられる。

　このため弊社ではTOEICの取得も議論してい

る。節電対策については、今年はまだ良く、

来年に向けて原発が順次点検に依って停止

し、その後の再稼動に許可を出す知事は見当

たらないのではと考えている。この為、来年

は更に発電余力が落ちる中で自動車業界は今

年よりも稼働率が戻るだろうということにな

れば、今から準備が必要な状況ではないかと

考えられる。

　そうなれば電力の問題、円高の問題を含めて

日本から海外へのシフトが加速される雰囲気

となる。こういった状況に対して我々商社は

何が出来るかを考えなければいけないと思わ

れる。
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　加藤副委員長から、厳しい環境の中にあるも

のの、昨年よりも今年が良くなっている雰囲

気があるので、力を合わせて業界を盛り上げ

日工販SE合格者  第１８３回  発表

今回は5月の合格者28名と6月の合格者16名です。

認定No. 会社名 合格者名　 認定No. 会社名 合格者名　

11-20-2531 ㈱ＮａＩＴＯ 福田　真実

11-20-2532 三菱商事テクノス㈱ 松尾　和明

11-20-2533 岡谷機販㈱ 東　　智生

11-20-2534 ㈱日本精機商会 福山　　清

11-20-2535 ㈱日本精機商会 山崎　直人

11-20-2536 ワシノ商事㈱ 三幣　智史

11-20-2537 ㈱山　善 渡邊　靖文

11-20-2538 ㈱山　善 西田　　潤

11-20-2539 ㈱森精機製作所 大久保幸仁

11-20-2540 三菱ＵＦＪリース㈱ 鈴木　裕香

11-20-2541 首都圏リース㈱ 上農　大裕

11-20-2542 首都圏リース㈱ 佐藤　徳彦

11-20-2543 首都圏リース㈱ 川原美乃里

11-20-2544 近畿総合リース㈱ 山元　優花

11-20-2545 近畿総合リース㈱ 大庭　康介

11-20-2546 近畿総合リース㈱ 尾本　英俊

11-20-2547 近畿総合リース㈱ 河合　秀勝

11-20-2548 ㈱ナベヤ 瀬古　和人

11-20-2549 ㈱ゴーショー 樋口　洋之

11-20-2550 ㈱ゴーショー 千藤　秀昭

11-20-2551 大和重工㈱ 高谷　幸男

11-20-2552 大和重工㈱ 谷川　智洋

11-20-2553 大和重工㈱ 井上　圭司

11-20-2554 大和重工㈱ 高下　哲也

11-20-2555 大和重工㈱ 西田　武之

11-20-2556 大和重工㈱ 杉山　雅宏

11-20-2557 ㈱ユーマシン 竹内　基揮

11-20-2558 ひろぎんリース㈱ 出海　　晃

11-19-2559 三菱商事テクノス㈱ 松本　賢市

11-20-2560 ㈱トミタ 坂東　臣栄

11-20-2561 ㈱ＮａＩＴＯ 武藤　浩二

11-20-2562 ㈱ＮａＩＴＯ 岩崎　伸二

11-20-2563 ㈱ＮａＩＴＯ 森田耕一郎

11-20-2564 三栄商事㈱ 古澤　　真

11-20-2565 ㈱日本精機商会 明石　浩一

11-20-2566 ㈱山　善 酒部　泰一

11-20-2567 ㈱山　善 山手　康司

11-20-2568 ㈱山　善 秋山　卓也

11-20-2569 ㈱森精機製作所 河村　利行

11-20-2570 三井住友ファイナンス＆リース㈱ 坂越　弘和

11-20-2571 三菱ＵＦＪリース㈱ 久保田　雄

11-20-2572 近畿総合リース㈱ 柿本　敏史

11-20-2573 ㈱ナベヤ 濱島　徳男

11-20-2574 山田マシンツール㈱ 反町　　猛

Ｓ
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て行きたい！との言葉で懇談会が閉会となっ

た。
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　　　平成23度 SE講座・更新研修 講師打合せ会

日　時：6月10日（金）　15：30～16：30

場　所：機械工具会館　3階会議室

出席者：SE講座講師8名、更新研修講師3名

　　　　事務局3名

　宇佐美専務理事より挨拶があり、ご出席された講師より新講師を含めて自己紹介が行われた。

議　題

１）23年度講座集合教育日程・開催場所の報告

　　　ＳＥ講座：10月06日～008日　（名古屋）　Ｉ．Ｍ．Ｙ

　　　　　　　　10月13日～15日　（大　阪）　新梅田研修センター

　　　　　　　　10月20日～22日　（東　京）　機械工具会館

　　　更新研修：11月11日～12日　（名古屋）　Ｉ．Ｍ．Ｙ

　　　　　　　　11月25日～26日　（東　京）　機械工具会館

注）名古屋会場については講師打合せ会後、「I.M.Y」より「マザックアートプラザオフィスタワー」に変更となりました。

２）22年度SE講座・更新研修総括及びテスト結果

　基礎講座は新人が少なく結果的には39名となり会員外の受講生が58％。

　SE講座は実績150名で正会員が45％、メーカー27％、リース13％、会員外15％。SE資格はSE資

格取得後5年以内に更新研修を受講しないと失効するが、2年前までの更新研修は1日の必修講座を受け

てSE講座、通信教育の組み合わせであったが、昨年度より従来の必修講座と1日の特別講座の組み合わ

せとなり、SE講座及び通信教育受講義務の必要はなくなった。従って一昨年までの受講者で通信教育が

未了なため更新研修が完了していない受講生について、特別講座を受ける事で資格取得出来るように救

済することにした。その結果、更新研修は88名中21名が対象者となっている。今年も対象者が多く出

てくると思われる。テスト結果は受講者の経験・職種関連等もあり、あくまで参考。

３）22年度講座アンケート報告

　アンケート結果は受講者の能力・理解度から要望内容が違っている。

　受講者から要望の多かった新分野等については講義に盛り込み、講義間の休憩時間が10分では携帯電

話対応には短いとの意見が多く15分に変更。

　各講座のアンケート結果は講師宛送付済。

４）23年度SE講座・更新研修募集要項内容について

　カリキュラムの変更と日程・場所等の確認を行なった。

　昨年との変更点は「最近の工作機械の展開と活用」講座の講師が辞めることになり、「切削機械の動向」

講座と内容が若干似ているため、「切削機械の動向」講座に集約し、新たに希望が多かった「切削工具」の

講座を設け、講義時間は90分授業とした。講義中の休憩は講師に一任。

５）23年度テキスト・テスト問題について

　テキスト・テスト問題改訂の有無、講師宿泊手配などを確認。

６）23年度基礎講座受講予定者

　昨年は39名だったが、今年は52名にて1回開催のみとなり、6月16日（木）～18日（土）に開催予定。
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平成23年 SE教育基礎講座 実施報告

　第19期基礎講座は例年通り新人の方々を対象にして日本工業大学で開催されました。一昨年から続い

ております厳しい経済環境下、新入社員採用への影響もありましたが、51名の受講生での開催となりま

した。会員の皆様方へは心よりお礼を申し上げます。

　受講生におかれましてはここで得られた成果を今後の営業に生かされますよう祈念いたします。

開催日：6月16日（木）～18日（土）　受講生51名

会　場：日本工業大学内学友会館　工業技術博物館、機械工作センター、機械実習教室

カリキュラム：

第１日：工作機械の概要、業界の現状を受講後、工業技術博物館で動態展示工作機械類等を見学。その

後機械工作センターで現在のNC旋盤、マシニングセンタを見学。更に立形マシニングセンタに

よる加工実演を見学。また、プレス加工機・レーザ加工機実演を見学。

第２日：午前中、工作機械の要素、切削理論、加工物材料を受講。午後は実習講師のもと、旋盤、フラ

イス盤、ボール盤、測定、キサゲ・ヤスリ仕上げ作業の5工程を実習。

第３日：午前中はプレス加工とプレス機械の基礎を受講。午後は生産財設備販売担当の心得と仕事。引

き続き機械納入・据付時安全管理及び納入検収作業心得を受講。

　（第2日、第3日の午後の講義、実習は2グループに分かれ交互に実施。）

　日本工業大学のご協力を得て実機による実習を体験され、工作機械の理解と親しみをかなり深められ

たと思います。受講生各位には会社へ戻られて今後それぞれの分野で活躍されますとともに近い将来日

工販SE資格の取得に挑戦されることを切に希望いたします。

　当講座の開催にあたり、多大なご協力をいただきました日本工業大学工業技術博物館館長の松野教授

をはじめご指導をしてくださいました講師の皆様に紙面を借り心よりお礼申し上げます。

ありがとうございました。



38日工販ニュースVol. 2－2011

三井物産マシンテック㈱
先端技術営業本部　第一部
セールスマネージャ

洞　奥　哲　史

　私が三井物産マシンテック株式会社に入社しまして10年が経ちました。

　入社当時は『マシニングセンタ？』『NC制御？』『ミクロンμ？』と聞いたことのない専門用語が社内・社

外でも飛び交い、何も解らないままカタログとただ向き合っていたことを思い出します。

　小学校から大学まで運動ばかりやってきた私は体力だけが自慢で、あとはやる気と負けん気だけで、

ここまで仕事を続けてきました。

　この工作機械業界は体質が古く、厳しい業界ではありますが、“ものづくりの原点”であり、とても働

き甲斐があります。

　本社において3ヶ月の新人研修の後、大阪勤務が決まりました。そこで自動車業界を担当させて頂くこ

とになり、毎日各工場、部署を回り続けました。最初はアポイントすらなかなかとれず、会えても数分

のみの立ち話であったり、時には言葉遣い等で注意されたこともありました。しかし、諦めず通い続け

ていく中で商談も増え、仕事が楽しくなっていきました。また、お客様から機械の詳細、あらゆる自動

車部品の知識、図面の読み方、そして人生論まで教えて頂けるようになると同時に、引合も増えていき

ました。

　あるラインの立ち上げ契約において受注した数台の機械の納期調整からうまく進まず、機械精度も思

うように上がらず、夜中までの作業が日々続いたことがありました。体力には自信があった私も連日連

夜の寝不足で心身共に弱っていました。

　そのような時、上司に『自分の時間をどれだけ相手のために費やせるかが重要だ』と心強い言葉をかけ

られ、挫けそうになった気持ちが救われ、再び気合が入りました。

　機械搬入後、全ての機械において順調に精度調整が進行する時ばかりではありません。思うように精

度が上がらず、トラブルに陥ったことも多々あります。そのような状況下でこそ、客先担当者や現場作

業者、検査担当者、そしてメーカー担当者という立場の違う者同士が協力し、各自の知識や判断と経験

の組み合わせによって、一つの課程を達成していくのであると身をもって学習しました。

　このような機会をいただききまして改めて考えてみますと、仕事を続けてこられた一番の理由は、社

内でも社外でも尊敬出来る方々に巡り会えたことだと思います。

　これからも感謝の気持ちを忘れることなく、あらゆる状況に応えられるよう常に身体を鍛え、大好き

な会社・工作機械業界で日々挑戦していきたいと思います。
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㈱テヅカ
大森営業所主任

村　上　朋　生

『もし高校野球の女子マネージャーがドラッカーの

「マネジメント」を読んだら』

　岩崎夏海著（ダイヤモンド社）

　皆さんは、「ピーター・Ｆ・ドラッカー」という人物をご存知でしょうか？　1963年、彼が63歳の時

に著した「組織経営」についての本が『マネジメント』という本であり、この本が最近巷で話題となり火付

け役となったのが、『もし高校野球の女子マネージャーがドラッカーの「マメジメント」を読んだら』（もし

ドラ）で今年6月には映画化された話題の一冊を今回上司からお借りでき、良い機会でしたのでこの本を

読みました。

　この本は高校野球の女子マネージャーがドラッカーの『マネジメント』を参考に弱小だった野球部を甲

子園にまで導いていく物語なのですが、小学・中学・高校・大学と硬式野球をしてきた私としては正直

ありえないと思いました。プロ野球ならレベルも高く、指示通りに働いてくれる選手ばかりなので、『マ

ネジメント』すれば強いチームが誕生する可能性はありますが、高校野球でそれをやっても個人レベルの

格差があるので、『マネジメント』を当てはめていくのは非常に難しいと思いました。

　ただこの小説を読んでいくと、何カ所か気になる内容が出てきました。まず一つ目に「顧客とは誰

か？」、これは『マメジメント』によると「出発点は顧客である、顧客によって事業は定義される」とあり、

ここでは「野球部の顧客は？」となりますが単純に野球を観戦にきたお客と思いきや、野球が出来る環境

を与えてくれた人、つまり親・教師・学校・高野連など取り巻くすべてが顧客であるという観点と、二

つ目は「われわれの事業は何か？」がここでは、「野球とは何か？」・・・それは「顧客に感動を与えるため

の組織」＝野球の定義という観点に驚きました。

　先ほども申しましたように私はずーっと野球をやってきましたが、このようなことを考えてプレーし

たことは一度もありませんでした。いろいろ協力してくれた両親や、野球を指導してくださったこれま

での先生には感謝していますが、それ以外は野球をする環境が当たり前でしたので自分の周囲を顧客と

し、感動を与えるなど当時はそのような感情もなく、「野球が上手くなりたい」と強く願っていただけで

した。ドラッカーの『マネジメント』を高校の時に読んで野球をやっていたら、また違うプレーが出来た

のではないかと感じさせられました。

　この小説は高校野球に『マネジメント』を取り入れ、分かりやすく解説していましたが今度は自分の仕

事に生かすバイブルとして、ドラッカーの『マネジメント』を購読したいと思います。
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さ か い 三 十 郎

　「ちかん行為は犯罪です」都内の駅構内や満員車内では、こんなアナウンスがされるようになった。三

十郎は「ちかん被害（痴女）」に遭った事がある。（ＪＲ中央線・中野駅でホシが下車する際に、手の甲に

ボールペンで印を付けたが…。）

　さて本編も、京都駅から東京駅へ向かう新幹線車内で遭遇した実話である。読者諸氏、くれぐれもご

注意ください。

　1号車自由席の最後尾席を確保したあと、喉の渇きに負け缶ビールを飲み干した。名古屋を過ぎ、静岡

駅を通過するころ事件が発生した。

　乗客全員の顔面を確認していく中年の女性、後には車掌が付き添っていた。尋常でないことは女性の

目つきから容易に想像がつく、血走っている。

車掌 「お客さん大丈夫ですか？　人間違いだけはしないで下さい」

　その女性は頷きもせず、逆に車掌見つめ返した。

女性 「間違えるもんですか。40年生きてきて、このような辱めを受けたのは初めてです。絶対に間違

えません。」

　恐らく進行方向先頭車両である16号車から回って来たのであろう。1号車となり前列乗客から一人ひ

とり確認される。会話が弾んでいた車内に緊張が走った。

　確認されているのは“女性”ではない、“男”である。

　捜している人物は誰？　まさかとは思うが私だろうか、いや面体を確認されるような仕業をした事は

ない･･･、何があったのだろう？

　車内空間は静寂を維持していた。

　そして、最後尾に座っていた三十郎のもとへ車掌と女性の二人が向かってきた。やがて座席前で立ち

止る気配がした。

三十郎　「まさか…俺か…」

　口から心臓が飛び出すとはこのことであろう。やがて…、

女性 「違います、この人ではありません。」

車掌 「この車両で終わりですよ、本当に大丈夫ですか、顔を覚えているのですか？」

　女性の顔が蒼白となったそのとき、一人の中年男がデッキから1号車内に現れた。トイレに入り戻って

きたのだろう。

女性 「あ、あの人です。間違いありません。」

　男の顔がゆがんで見えた。
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女性 「この人です。間違いありません。トイレ内に押し入り、私にちかんをした人です。」

　男のつぶやきが聞こえた。

男性 「そんなに騒ぐことはないだろう。君もいい気分を経験したのだから。」

女性 「あんな恥ずかしい思いをしたのは初めてです。許すことは出来ません。」

　女性は車掌に向って、ハッキリ言った。

女性 「警察に引き渡して下さい。訴えます。」

　事の経緯は容易に察することができた。一瞬の間があり、やがて車掌の落ち着いた声が響いた。

車掌 「立派な外見に見えますが、これで貴方の社会人生も終わりですね。車掌室へ同行願います。よろ

しいですね。」

　車内に平穏が戻りつつあった。三十郎は男が座っていたであろう右側座席を目で追った。そこには新

聞のピンクページが広げてあった。

　新聞に載っている小説みたいなことは、そうは起こらないよなぁ。（期待はしたいが…）

　近頃、満員電車内でチカンに間違えられ、しかも訴えられるという事件を耳にする。裁判沙汰となっ

ても、無事　無罪の判決が得られればよいが、そうでない事件もあるだろう。

　そんな痴漢冤罪を描いた作品があり、現実見を増してくるからなお更怖い。周防正行監督の「それでも

僕はやっていない（2007年）」裁判の実態を知らしめてくれた。

　『皆さん、特に満員車内では片手に荷物を持ち、逆手は吊革を持つ

など自己防衛するようにしましょう。』

　車内サスペンスには佳作が多いが、中でもシドニー・ルメット監督

の次の2作は秀逸である。

　「オリエント急行殺人事件（1974年）」

　列車内で殺人事件が発生し乗り合わせていたアルバート・フィニー

扮する名探偵ポワロが犯人を推理する作品。（原作はアガサ・クリス

ティ）

　共演陣が豪華であり話題になった。良きハリウッド黄金時代を担っ

た女優イングリッド・バーグマンとローレン・バコールに加えショー

ン・コネリー、アンソニー・パーキンスも顔を揃えている。

　「12人の怒れる男（1957年製作）」

　若者の殺人容疑に対する“陪審員評決の推移”が描かれている。

　当初11人が有罪に投じるが、やがて12人全員が無罪投票するまでの議論の模様を、舞台劇の如く緊

張の中に描いた秀作である。最初に無罪を主張する一人を演じたのは、名優ヘンリー・フォンダだ。

（イラスト：USAMI）
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伊吹産業㈱
名古屋支店

小　森　俊　輔

　今年も早いもので半年が過ぎてしまいました。

　3月には東日本大震災があり、多くの方々が甚大なる被害に遭われています。一日も早い復興をお祈り

しております。私に出来る事は限られていますが、出来る事を精一杯して行こうと思っています。

　今回リレー随筆の依頼を受け、何を書かせていただこうかと考えていましたが、なかなか良いテーマ

が見当たらず、趣味について書こうと思います。

　幼い時から父親がスポーツをしているところを多く目にし、一緒に体を動かす事が多く、運動が大好

きになりました。

　今、主にやっているスポーツとしては、ゴルフ・サッカー（フットサル）・野球です。日曜日はほぼ毎

週いずれかのスポーツで体を動かしていると言っても過言ではありません。

スポーツ少年団でサッカーを始めるまでは、父親が休日によくキャッチボールをしてくれたので、本当

は野球をやりたかったのですが、近所のお兄ちゃんがサッカーをやっていた為、ほぼ強制的にサッカー

をやることになりました。小学校・中学校とサッカーを9年間続けていました。入学した高校にサッカー

部がなく、仲間内でサッカー部の立ち上げに頑張ったのですが、私の出身校は野球に力を入れていた為

それも叶わず…。そのため高校時代は密かにトレーニングを続け、大学ではサッカーとフットサルのサー

クルに所属していました。フットサルは今でも続けていて、8月から地元の同級生・先輩・後輩とフット

サルチームを立ち上げる予定をしています。

　サッカー歴が一番長いのですが、今一番力を入れているスポーツはゴルフです。本格的にゴルフを始

めて今年で4年目に入ります。今では父親と一緒に練習やコースに行くことも多くなって、以前より家で

の会話も増え、父親が勤めている会社の業界の話など参考になる話を聞いたりすることも出来るように

なりました。さらに、色々なコンペに参加する事で、幅広い年齢層の方々と知り合うきっかけにもなり、

色々ためになるお話を沢山聞くことが出来ますし、私自身ゴルフを通じて成長出来ているのではないか

と思っています。

　この業界に入り2年がたとうとしています。まだまだ勉強不足で学ぶことが多く大変ですが、お客様の

御用聞きにならないよう、学んだ事を生かしてお客様のお役にたてるように日々努力していきたいと思

います。一日一日を全力で、仕事も趣味も全力投球出来ればと思っています。

※次回の「リレー随筆」は㈱牧野フライス製作所 製造ソフトウェア事業部の猪股 悠様にお願いしており

ます。
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行事予定

会員・業界消息

東部地区委員会 ………………… 7月29日（金） 機械工具会館

調査広報委員会 ………………… 8月4日（木） 機械工具会館

中部地区製品研修会 …………… 9月6日（火） 名古屋市工業研究所

政策委員会・定例理事会 ……… 9月14日（水） 大阪産業創造館

SE教育「SE講座」（名古屋） …… 10月6～ 8日（木～土） マザックアートプラザ オフイス棟4F

SE教育「SE講座」（大　阪） …… 10月13～15日（木～土） 新梅田研修センター

SE教育「SE講座」（東　京） …… 10月20～22日（木～土） 機械工具会館

政策委員会・定例理事会 ……… 11月10日（木） 安保ホール

業界団体 …………（社）日本工作機械工業会　会長　横山元彦

　　　　　　　　 日本工具工業会　会長　増田照彦

　　　　　　　　　（一般社）日本鍛圧機械工業会　代表理事会長　高瀬孔平

　　　　　　　　　（社）リース事業協会　会長　小幡尚孝

代表者変更 ……… 正会員

　　　　　　　　 　㈱豊通マシナリー 　取締役社長　山瀬雅範

　　　　　　　　 　㈱大誠　取締役社長　白　秀雄

　　　　　　　　 　関西機械㈱　取締役社長　森本一成

　　　　　 ……… リース賛助会員

　　　　　　　　 　共友リース㈱　取締役社長　加藤芳之

　　　　　　　　 　三井住友ファイナンス＆リース㈱　取締役社長　川村嘉則

住所変更 ………… 正会員

　　　　　　　　 　㈱豊通マシナリー

　　　　　　　　 　　〒450-0002　愛知県名古屋市中村区名駅4-10-25名駅 IMAIビル6F

　　　　　　　　 　　TEL052-569-9150  FAX 052-569-9141

　　　　　 ……… メーカー賛助会員

　　　　　　　　 　㈱Ｃ＆Ｃシステムズ

　　　　　　　　 　　〒140-0002　東京都品川区東品川2-2-24 天王洲セントラルタワー19F

　　　　　　　　 　　TEL03-6864-0777  FAX 03-6864-0778

　　　　　 ……… リース賛助会員

　　　　　　　　 　興銀リース㈱

　　　　　　　　 　　〒105-0001　東京都港区虎ノ門1-2-6

　　　　　　　　 　　TEL03-5253-6560  FAX 03-5253-6567

　　　　　　　　 　昭和リース㈱

　　　　　　　　 　　〒112-8574　東京都文京区後楽1-4-14 後楽森ビル（8月29日より）

　　　　　　　　 　　TEL03-4284-1111  FAX 03-4284-1100
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行事予定

SE教育「更新研修」（名古屋）…… 11月11～12日（金、土） マザックアートプラザ オフイス棟4F

SE教育「更新研修」（東　京）…… 11月25～26日（金、土） 機械工具会館展示会

展示会

プレス・板金・フォーミング展  MF-Tokyo 2011

……………………… 8月3日（水）～6日（土） 東京ビックサイト

EMO HANNOVER 欧州国際工作機械見本市

……………………… 9月19日（月）～24日（土） Hannover国際展示場

MECT2011メカトロテックジャパン

……………………… 9月29日（木）～10月2日（日）ポートメッセなごや

測定計測展 Measuring Technology Expo 2011

……………………… 10月12日（水）～14日（金） 東京ビックサイト

次世代ものづくり基盤技術産業展 TECH Biz EXPO 2011

……………………… 10月19日（水）～22日（土） ポートメッセなごや

2011国際ロボット展 ………………… 11月9日（水）～12日（土） 東京ビックサイト

● 2011年Vol.2号をお届けします。６月８日開催の第42回通常総会にて新会長、新副会長が選出され長久保前会長か

ら上田新会長へバトンタッチされ新体制がスタートしました。これからも会員の皆様と共に考え、共に行動してま

いりたいと思いますので絶大なるご協力ご参加をお願いいたします。

● 我が国は混迷の真っただ中にいますが、アメリカの政治・外交に大きな影響力を与えたラインホルド・ニーバーと

いう神学者の有名な“ニーバーの祈り”を我が国のリーダーに贈りたいと思います。

　神よ、

　変えることのできるものについて、

　それを変えるだけの勇気をわれらに与えたまえ。

　変えることのできないものについては、

　それを受けいれるだけの冷静さを与えたまえ。

　そして、

　変えることのできるものと、変えることのできないものとを、識別する知恵を与えたまえ

　（訳：ニーバーの弟子、大木英夫）

● 日工会発表の5月受注確報によりますと、内需が320億円、外需が758億円の総額1,081億円となりこれで１月より

５ヵ月連続の1,000億円超となり2008年以来久し振りに受注総額が１兆円を超えることがほぼ確実なりました。然

しながら当時とは内需、外需の比率が大きく違ってきており現在のところ、内需が3割で推移してきており内需の

更なる底上げが必要なところです。



［東部地区（33社）］

㈱ 旭 商 工 社
伊藤忠マシンテクノス㈱
今 井 機 械 工 業 ㈱
大 石 機 械 ㈱
㈱ カ ナ デ ン
㈱カネコ・コーポレーション
㈱ 兼 松 Ｋ Ｇ Ｋ
㈱ 京 　 　 二
㈱ 共 和 工 機
群 馬 工 機 ㈱
㈱ 国 　 　 興
㈱ 三 機 商 会
三 洋 マ シ ン ㈱
サ ン ワ 産 業 ㈱
シ マ モ ト 技 研 ㈱
住友商事マシネックス㈱
㈱ セ イ ロ ジ ャ パ ン
誠和エンジニアリング㈱
双 日 マ シ ナ リ ー ㈱
帝通エンヂニヤリング㈱
㈱ テ 　 ヅ 　 カ
㈱ ト 　 ミ 　 タ
㈱ 豊 通 マ シ ナ リ ー
㈱ Ｎ ａ Ｉ Ｔ Ｏ
㈱ ナ チ 常 盤
日 鋼 商 事 ㈱
藤 田 総 合 機 器 ㈱
丸紅マシンツールズ㈱
三井物産マシンテック㈱
三 菱 商 事 テ ク ノ ス ㈱
㈱ ヤ マ モ リ
ユ ア サ 商 事 ㈱
米 沢 工 機 ㈱

［中部地区（20社）］

石 原 商 事 ㈱
㈱ 井 　 　 高
岡 谷 機 販 ㈱
カ ト ー 機 械 ㈱
釜 　 　 屋 ㈱
岐 阜 機 械 商 事 ㈱
甲 信 商 事 ㈱
三 栄 商 事 ㈱
三 機 商 事 ㈱
サ ン コ ー 商 事 ㈱
三 立 興 産 ㈱
下 野 機 械 ㈱
㈱ 大 　 　 成
㈱ 大 　 　 誠

㈱ 東 　 　 陽
㈱ 日 本 精 機 商 会
浜 松 貿 易 ㈱
㈱ 不 　 　 二
山 下 機 械 ㈱
ワ シ ノ 商 事 ㈱

［西部地区（16社）］

赤 澤 機 械 ㈱
伊 吹 産 業 ㈱
植 田 機 械 ㈱
㈱ お 　 じ 　 ま
関 西 機 械 ㈱
京 華 産 業 ㈱
五 誠 機 械 産 業 ㈱
桜 井 機 械 ㈱
㈱ ジ ー ネ ッ ト
大 幸 産 業 ㈱
㈱ 立 花 エ レ テ ッ ク
西 川 産 業 ㈱
日 本 産 商 ㈱
マ ル カ キ カ イ ㈱
宮 脇 機 械 プ ラ ン ト ㈱
㈱ 山 　 　 善

［製造業（58社）］

㈱アマダマシンツー ル
育 良 精 機 ㈱
㈱ エ 　 グ 　 ロ
エ ヌ テ ィ ー ツ ー ル ㈱
㈱ＭＳＴコーポレーション
エ ン シ ュ ウ ㈱
オ ー エ ス ジ ー ㈱
オ ー ク マ ㈱
大 阪 機 工 ㈱
㈱岡本工作機械製作所
㈱カワイエンジニアリング
㈱神崎高級工機製作所
㈱ 北 川 鉄 工 所
キ タ ム ラ 機 械 ㈱
㈱ 北 村 製 作 所
キ ャ ム タ ス ㈱
黒 田 精 工 ㈱
コ マ ツ Ｎ Ｔ Ｃ ㈱
㈱ Ｃ ＆ Ｇ シ ス テ ム ズ
㈱ ジ ェ イ テ ク ト
㈱ シ ギ ヤ 精 機 製 作 所
シチズンマシナリーミヤノ㈱
新 日 本 工 機 ㈱
住友電工ハードメタル㈱

大 昭 和 精 機 ㈱
㈱ ソ デ ィ ッ ク

㈱ 太 陽 工 機
高 松 機 械 工 業 ㈱
㈱ 滝 澤 鉄 工 所
㈱ ツ 　 ガ 　 ミ
津 田 駒 工 業 ㈱
㈱ 東 京 精 密
東 芝 機 械 ㈱
東 洋 精 機 工 業 ㈱
㈱ナガセインテグレックス
中 村 留 精 密 工 業 ㈱
㈱ 日 研 工 作 所
㈱ 日 進 製 作 所
ハ イ デ ン ハ イ ン ㈱
浜 井 産 業 ㈱
日 立 ツ ー ル ㈱
フ ァ ナ ッ ク ㈱
富 士 機 械 製 造 ㈱
ブ ラ ザ ー 工 業 ㈱
豊 和 工 業 ㈱
牧 野 フ ラ イ ス 精 機 ㈱
㈱牧野フライス製作所
㈱ 松 浦 機 械 製 作 所
三 井 精 機 工 業 ㈱
㈱ ミ ツ ト ヨ
三 菱 重 工 業 ㈱
三 菱 電 機 ㈱
三菱マテリアルツールズ㈱
メルダスシステムエンジニアリング㈱
㈱ 森 精 機 製 作 所
安 田 工 業 ㈱
ヤ マ ザ キ マ ザ ッ ク ㈱
吉 川 鐵 工 ㈱

［リース業（16社）］

ＮＴＴファイナンス㈱
共 友 リ ー ス ㈱
近 畿 総 合 リ ー ス ㈱
興 銀 リ ー ス ㈱
首 都 圏 リ ー ス ㈱
昭 和 リ ー ス ㈱
Ｊ Ａ 三 井 リ ー ス ㈱
住信・パナソニックフィナンシャルサービス㈱
東 銀 リ ー ス ㈱
東 芝 フ ァ イ ナ ン ス ㈱
日本 機 械リース販 売 ㈱
日 本 Ｇ Ｅ ㈱
日 立 キ ャ ピ タ ル ㈱
三井住友ファイナンス＆リース㈱
三 菱 電 機 クレジット ㈱
三 菱 Ｕ Ｆ Ｊ リ ー ス ㈱

正会員（全69社）

賛助会員（全74社）

日本工作機械販売協会　会員会社一覧　（五十音順）

平成23年7月1日現在


